
Ayer el ministro de Salud, Enrique Paris, 
informó que la zona ha experimentado 
una preocupante alza de contagios en los 
últimos siete días, siendo superada solo por 
Magallanes. 

REGIÓN EN 
LA MIRA POR 
EXPLOSIVO 
AUMENTO DE 
CASOS COVID

PESE AL DECRETO DE CUARENTENA

Si bien la capital del Limarí había logrado contener el virus luego de la implementación del 
Plan Ovalle, el escenario se complicó en las últimas semanas, triplicando la cantidad de 
infectados. Tras las extensas filas reportadas en los supermercados, la Intendenta llamó a 
la calma y aseguró abastecimiento.

EL OVALLINO
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MINERÍA MANTIENE CICLO POSITIVO 
EN MEDIO DE LA CRISIS SANITARIA

ALTAS EXPECTATIVAS

Pese a la fuerte caída de la económica durante el segundo semestre, el sector 
minero continúa siendo uno de los pocos rubros que aún logra crecer, lo que 
puede verse fortalecido por la reciente alza del precio del cobre. 14

CLUB DEPORTES LA SERENA 
Y COQUIMBO UNIDO YA TIENEN 
FECHA PARA MOJAR LA CAMISETA

RETORNO DEL FÚTBOL ES OFICIAL

18 a 20

OVALLE NO PASA LA 
PRUEBA Y SE SUMA 
AL CONFINAMIENTO

A PARTIR DEL VIERNES A LAS 23 HORAS

Amplio debate por idea de aplazar el 
plebiscito sobre nueva Constitución

DIPUTADOS Y DIRIGENTES POLÍTICOS

Visiones opuestas frente al tema que puso en el tapete el ministro del Interior 
y que no cayó nada de bien en la oposición, donde argumentaron que están 
dadas las condiciones para realizar el acto electoral. 10
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Fuerzas de orden reestructuran a sus efectivos 
para fiscalizar las tres comunas en cuarentena

MILITARES, PDI Y CARABINEROS 

Actualmente, son 48 efectivos militares que están emplazados en Ovalle, cantidad que de-
berá ser reorganizada ante la notificación de confinamiento para la comuna.

 EL DÍA

El general Pablo Onetto 
indicó que hace meses 
tenían establecido un plan 
para enfrentar la entrada en 
confinamiento la comuna 
de Ovalle, pero este deberá 
ser modificado ya que no se  
establecía que La Serena y 
Coquimbo estarían bajo la  
misma medida restrictiva.

Tres comunas en cuarentena han 
generado que las autoridades tengan 
que redistribuir  las fuerzas para poder 
llevar un control exhaustivo de permiso 
y apoyo a la comunidad tanto en La 
Serena, Coquimbo y Ovalle, esta última 
que entraría en la medida restrictiva 
mañana viernes a las 23.00 horas.

Claro porque  militares, carabineros 

y PDI  estaban abocadas en el cum-
plimiento del toque de queda y las 
fiscalizaciones en el marco del con-
finamiento solo en la conurbación.

El jefe de la Defensa Nacional, general 
Pablo Onetto, indicó que el pasado 16 
de junio tenían ya previsto un plan 
para enfrentar la cuarentena en Ovalle  
en su zona urbana. Esta planificación  
actualizada la abordarán hoy junto a la 
intendenta, la gobernación de Limarí 

y el municipio ovallino.
El general, además, adelantó que ya 

tienen definido los puntos de controles 
externos, internos y los bloqueos de 
algunas rutas para un mejor  control 
del desplazamiento de las personas.

Onetto destacó que el contar con las 
principales tres comunas de la zona 
en confinamiento significará cambios 
en las estrategias de Carabineros, PDI 
y militares.

Agregó que la mencionada reestruc-
turación de su contingente en Ovalle 
será presentado este jueves a la opinión 
pública, que tendrá varias similitudes 
a lo que actualmente se presenta en 
la conurbación, pero con diferencias 
propias a la realidad demográfica y 
geográfica de la capital provincial de 
Limarí. 

Por el momento se desconoce cuántos 
efectivos se desplegarán para cubrir a 
cerca de 627 mil personas. Una tarea 
que parece compleja, sobre todo en las 
zonas rurales de la comuna de Ovalle, 
pero que el general Jorge Tobar, Jefe de 
la IV Zona de Carabineros, aclaró que 
cuentan con el necesario. 

“La provincia de Limarí cuenta con 
dotación suficiente de carabineros para 
sumar, desde este viernes, el servicio de 
cobertura por cuarentena en Ovalle. Los 
carabineros, estamos comprometidos 
con el resguardo de la seguridad sanita-
ria de toda la comunidad de la Región, 
y para ello, estamos fiscalizando para 
prevenir una mayor propagación del 
virus. Pero el llamado aquí, es a que la 
ciudadanía también se comprometa y 
cumpla con las restricciones impuestas, 
con la convicción de que entre todos, 
lograremos superar la pandemia lo 
más pronto posible”.

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

El hospital modular ubicado en el estacio-
namiento del estadio La Portada permitirá 
contar con 100 nuevas camas . 

CEDIDA

Hospital Modular de La Serena entrará en funcionamiento en los próximos días

LISTA LA INSTALACIÓN DE LA ESTRUCTURA 

Desde el lunes han 
comenzado los trabajos de 
implementación del recinto 
hospitalario para comenzar a 
recibir a los pacientes.En los próximos días entraría en 

funcionamiento  el hospital Modular, 
que se emplaza en el estacionamiento 
del Estadio La Portada que permitirá 
descongestionar  el recinto de salud 
serenense con atención de pacientes 
básicos y de mediana complejidad.

El recinto  contará con 100 camas y 
cuenta con 1.460 metros cuadrados 
y una inversión de 2.600 millones de 
pesos con un pasillo central que co-
necta sus diversas áreas. De acuerdo 
a la calificación sanitaria de la ONU, 
es un recinto Nivel 2(+), debido a que 
su diseño contempla la habilitación 
de camas de hospitalización, áreas 
médicas y de apoyo, tales como far-
macia, espacios para los trabajadores, 
lavandería, entre otros.

El pasado lunes la empresa a cargo 
de las obras entregó al Servicio de 

Salud el recinto terminado y este lo 
traspasó al Hospital de La Serena para 
su gestión.

Al respecto, Rossana Ahumada, en-
cargada de Gestión del Cuidado de 

Enfermería Hospital Modular, indicó 
que el día lunes recepcionaron  la 
planta física y  se ha comenzado a 
implementar  con todo lo necesario 
para recibir pacientes. “Nosotros igual 
que cualquier centro hospitalario 
debamos pasar por una pauta de 
chequeo que nos autorice el poder 
tener pacientes acá. Si bien es un 
hospital de campaña  debe cumplir 
con requisitos mínimos”.

El recinto de salud permitirá aten-
der en una primera instancia a los 
pacientes no covid-19.  Así lo indica 
Rodrigo Barrera, encargado de gestión 
clínica del Hospital Modular,  es un 

nosocomio que reúne las condiciones 
y las estándar de calidad para la aten-
ción de pacientes básicos y medios. 
Es un hospital no covid, para descon-
gestionar el de La Serena  para poder  
implementar más camas de cuidados 
intensivos o pacientes Covid.  Pero 
tenemos un diseño que nos permite 
ir evolucionando si la contingencia lo 
requiere” indicó el profesional.  

La estructura modular viene a suplir 
un déficit de camas que existe en la 
comuna de La Serena.

Edgardo González , director (S) Servicio 
Salud Coquimbo,  indicó que es uno 
de los 5 hospitales de estas caracte-
rísticas que se compraron en el país 
para enfrentar la pandemia.

“Recibir uno de los cinco de estos 
recintos que se compraron, es reco-
nocer el déficit de camas que tiene la 
región y ,principalmente, la comuna 
de La Serena con un índice de 1,2 ca-
mas por cada mil habitantes, que es 
mucho más bajo que lo que tiene el 
país”, finalizó.

Lionel Varela Álvarez/ La Serena

@eldia_cl
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OPINION

El actual escenario país en el que nos encontramos 
-en medio de una pandemia que tiene características 
únicas en la historia reciente- nos afecta tanto en lo 
social como económico, donde la opción inédita 
del retiro del 10% de las cuentas individuales de la 
AFP, genera bastantes expectativas en los chilenos.   

Muchos de nuestros compatriotas, que han 
sido afectados económicamente por este nuevo 
escenario, retirarán estos fondos con la finalidad 
de pagar deudas y bienes de primera necesidad. No 
obstante, existe un grupo de chilenos que podrán 
utilizar este 10% para invertirlo, mirando al sector 
inmobiliario como una opción.  

Creemos que la inversión inmobiliaria sigue 
siendo la alternativa más rentable a la hora de 
pensar en el futuro, sin embargo, hay que tomar 
esta decisión con prudencia y calma, analizando 
bien todas las oportunidades que se presenten.  

El segundo semestre del año se muestra incierto, 
donde hay expectativas que de forma paulatina se 
comience a activar el mercado, tanto en arriendos, 
como de ventas de propiedades. Los meses de 
octubre, noviembre y diciembre serán claves para 
el sector, donde los indicadores económicos serán 
más claros respecto a los financiamientos que los 
bancos estarán dispuestos a entregar y también 
cómo van a cambiar los análisis de riesgo, que sin 
duda será un tema importante a la hora de saber 
cómo evolucionará la industria.

Nuestro consejo, como representante de Tattersall, 
es estudiar bien los movimientos del mercado y 
tener la sensibilidad adecuada para comprender 
bien cómo se está comportando éste. Elegir casas 
o departamentos en comunas que sean atractivas 
y rentables, entendiendo cuáles son los mejores 
sectores para invertir y cuáles de ellos te pueden 
entregar una mayor rentabilidad. También es im-
portante saber que para adquirir una propiedad 
de entrega inmediata, se debe tener un ahorro 
mínimo recomendable del 20% del valor, pero existe 
la alternativa de acceder a proyectos inmobiliarios 
que estén en verde o blanco, donde se puede ir 
juntando el monto necesario en un calendario de 
pago desde la firma de la promesa, hasta la fecha 
de la escritura.  

Finalmente, que las personas busquen apoyo en 
profesionales que sean expertos en el área y puedan 
entregar confianza y tranquilidad a ambas partes 
-tanto a compradores como a vendedores- donde 
los involucrados sientan que se le está entregando 
todas las herramientas necesarias para tomar la 
mejor decisión posible.

¿Invertir en el sector 
inmobiliario? ¿Cuándo, 
cómo y en qué?
Sandra Betancur
Subgerente de Arriendos de Propiedades
Tattersall GDA

EDITORIAL

Mientras la tasa de positividad del país continúa 
a la baja, el panorama de la región de Coquimbo 
se torna cada vez más complejo. Según lo señaló 
el propio ministro de Salud, Enrique Paris, los 
indicadores del territorio son preocupantes, ya 
que los casos de Covid-19 no disminuyen.

A 22 días que se decretara la cuarentena en La 
Serena y Coquimbo la situación no ha mejorado. 
De hecho, luego de que se hiciera efectiva la me-
dida, la comuna de Ovalle registró un repunte de 
contagios, que estaría relacionado con la llegada 
de personas desde la conurbación.

Si bien las alarmantes cifras pusieron sobre la 
mesa la posibilidad de un confinamiento total 
para la capital de Limarí, la baja dotación de per-
sonal de Fuerzas Armadas de Orden y Seguridad, 
quienes tienen a cargo las fiscalizaciones, hacía 
parecer lejana esta determinación.  

Sin embargo, de manera sorpresiva, incluso para 
las autoridades locales, ayer en el balance nacional 
anunciaron cuarentena para la comuna de Ovalle, 
la que comenzará a regir el viernes 21 de agosto, a 

las 23:00 horas. Por este motivo, y ante la falta de 
recursos humanos, el contingente policial será 
reorganizado. 

Como si el panorama no fuera desalentador, a 
pocos minutos de conocerse la noticia, se repor-
taron largas filas en los supermercados. No solo 
eran habitantes de la ciudad, sino que de comunas 
aledañas que ven con temor como el centro de 
abastecimiento de la provincia quedará confinado.

Es de esperar que la experiencia que hemos tenido 
en La Serena y Coquimbo sirva como lección para 
cumplir las disposiciones sanitarias. El llamado es 
a no hacer mal uso de los permisos temporales y 
salir solo cuando sea exclusivamente necesario. 
Solo así podremos hacer frente a la pandemia, 
que ya ha cobrado 101 vidas en la zona.

Por otra parte, el gran desafío de las autoridades 
está en asegurar los insumos básicos a la población 
vulnerable y de zonas rurales. No podemos olvidar 
a aquellos que no tienen acceso a internet, y por 
tanto quedan fuera de la “nueva normalidad” que 
nos exige la crisis sanitaria.  

Que sirva de lección 
Es de esperar que la experiencia que hemos tenido en La Serena y Coquimbo sirva co-

mo lección para cumplir las disposiciones sanitarias. Por otra parte, el gran desafío de las 
autoridades está en asegurar los insumos básicos a la población vulnerable y de zonas 

rurales.

Para amamantar es fundamental 
estar en un ambiente adecuado, con 
personas o redes que te apoyen en este 
camino, que al principio puede ser 
estresante, pero a la vez maravilloso 
y único. Durante la pandemia de 
COVID-19, se ha puesto de manifiesto 
las diferentes realidades a las que se 
enfrenta una madre amamantando 

en estas particulares condiciones de 
confinamiento.  

Algunas, por ejemplo, pueden realizarlo 
en un contexto óptimo tanto físico, emo-
cional y humano, con redes fundamen-
tales para la instalación de una lactancia 
exitosa. Otras madres, por el contrario, al 
estar separadas de sus redes familiares de 
apoyo o de padres que deben ausentarse 
por largos periodos por trabajo, sumadas 
las múltiples tareas del hogar a las que 
debe enfrentarse habitualmente, quizás 
no han podido cumplir con los reque-
rimientos mínimos para amamantar 
a su hijo (ambiente y apoyo humano).   

Vemos muchas realidades, donde día 
a día se exponen ventajas y desventajas 
de este confinamiento. Lo interesante 
de exhibir diferentes realidades es que 

podemos apreciar lo fundamental que 
es contar no sólo con la madre, quien 
será la principal proveedora de la ali-
mentación de su hijo, sino disponer 
de todos los apoyos, ambiente y redes 
que se necesiten para garantizar una 
lactancia exitosa y cumplir así con las 
recomendaciones internacionales y 
nacionales de ésta (6 meses lactancia 
exclusiva como mínimo).   

Una vez más se pone de manifiesto que 
la lactancia materna debe ser un tema de 
salud pública, donde todos participen, 
incluido el padre, y por qué no quizás 
proyectar un postnatal parental obli-
gatorio, no opcional, ni transferible (6 
semanas tiempo completo o 12 semanas 
media jornada actualmente pueden ser 
transferidas).  

Lactancia 
materna y 
cuarentena  
Carolina Herrán L.   

Académica Escuela Fonoaudiología U. 

Andrés Bello
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Barrios vulnerables en cuarentena,
sin control y aferrados a la caridad

EL MUNDO PARALELO DE LA PERIFERIA ABANDONADA: 

En la Parte Alta de Coquimbo y en el sector de La Antena,  
en La Serena, el confinamiento es a gusto del consumidor:  
el que quiere lo respeta y si no,  no pasa nada. Constatamos 
en terreno la ausencia de fiscalizaciones, y los pobladores  
dan cuenta de fiestas clandestinas y delitos que no son  
denunciados. De los permisos temporales ni hablar,  sólo se 
sacan para ir al centro, y el libre tránsito está normalizado.  
La pobreza se agudiza, a lo que se suma que la mayoría  
trabaja de manera informal y no puede generar recursos en  
este momento, por lo que las ollas comunes se han vuelto un  
alivio al menos dos días por semana.  ¿El resto del tiempo? 
A correr el riesgo y asumir las consecuencias. El hambre da  
más miedo que el Covid y duele más que las multas.  

La cifra de contagios suma y sigue en la 
conurbación y las críticas respecto al cómo 
se está llevando a cabo el confinamiento 
obligatorio continúan. Pese a ello, ayer de 
manera sorpresiva se sumó una tercera 
comuna en la región que entrará en cua-
rentena la noche del viernes. Se trata de 
Ovalle que en las últimas semanas también 
ha experimentado un explosivo aumento 
de casos. El escenario que a estas alturas, se 
pensaba, sería más favorable, se ha tornado 
cada vez más incierto y así las cosas nadie 
se atreve ni siquiera a dar un estimado 
respecto al tiempo que durarán estas me-
didas. ¿Estamos en el peak?, ¿se viene lo 
peor? Son preguntas cuyas respuestas se 
ocultan bajo un mar de dudas. 

AL LADO DEL CAMINO 

Nadie sabe lo que pasará, y la gente de los 
barrios más vulnerables sólo se esfuerza por 
sobrevivir el día a día. Pensar en el futuro 
podría volverse un tormento cuando ni 
siquiera está asegurado el presente. Ya 
hemos visto lo que está ocurriendo en los 
sectores céntricos de La Serena y Coquimbo: 
un verdadero caos que tuvo su máxima 
expresión el día lunes cuando la cifra de 
permisos entregados superó los 71 mil, y lo 
peor de todo fue que, tal como criticaron 
las autoridades, no los estaban utilizando 
de manera correcta. Pese a que tanto ayer 
como el martes, los permisos disminuyeron, 
el panorama sigue siendo desalentador y 
las filas de los bancos y las AFP se erigen 
como un foco de estrés y Covid. 

Allí se han concentrado las fiscalizaciones, 
y es entendible, por el tránsito humano y de 
vehículos. Pero existen lugares de la conur-
bación que parecieran tener “sus propias 
reglas”. En la periferia tanto de Coquimbo 
como de La Serena, hay poblaciones y 
pobladores que se mueven a un costado 
del camino, teniendo un solo fin: resistir 
a la pandemia sanitaria y a la económica. 

LA PARTE ALTA VOLANDO BAJO

Llegamos a la Parte Alta de Coquimbo, al 
sector de Villa El Faro, y pese a que ya pasamos 
las tres semanas de confinamiento, hay 
gente convencida de que no está prohibido 
salir de sus casas si lo hacen “a menos de 
dos cuadras”. Aquello lo constatamos en 
un almacén desde donde entraba y salía 
gente sin ningún tipo de permiso. Cuando 
consultamos a las dependientas su respuesta 
fue que: “No hay ninguna prohibición para 
que la gente venga a comprar si vive cerca o 
en la misma población”. Totalmente falso, 
ya que el sólo hecho de poner un pie fuera 
del domicilio constituye una infracción al 
artículo 318 del código penal.  

Pero ella no da crédito, y afirma confiada 
que, “igual nunca fiscalizan y nadie nos ha 
dicho nada. Yo no voy a dejar de venderle 
a la gente sus alimentos. De todas formas, 
tengo la opción para ir a dejarles las cosas, 
pero si llegan acá no los voy a correr”, ex-
presa la dueña del local, mientras sigue 
atendiendo.

A la salida, una señora y su pequeño sin 

Franklin y una de las vecinas del sector de El Canelo en la Parte Alta de Coquimbo, quien cocina para los vecinos más vulnerables, le entrega 
las raciones de alimento al porteño con las que está subsistiendo durante la cuarentena. 

LAUTARO CARMONA 

mascarilla esperan su turno para ingresar. 
¿Permiso? Ninguno, “los tengo que ocupar 
para ir al súper el viernes y el otro guardarlo 
por cualquier cosa”, señala la coquimbana. 

“NO LES IMPORTA” 

Avanzando por el sector, encontramos a la 
presidenta de la Junta de Vecinos Angelina 
Muñoz, quien tiene sentimientos encon-
trados con respecto a la cuarentena ya 
que es consciente de que en lugares como 
ese, poco se respeta fundamentalmente 
porque no existe ningún control. “Desde 
que comenzó la cuarentena yo no he visto 
a nadie fiscalizando por acá, y usted sabe 

que si no la están vigilando, la gente no 
hace caso”, indica, mientras vemos a pasar 
a jóvenes en bicicleta, sin mascarilla justo 
en frente de nosotros. 

Además, la dirigente advierte de otras 
situaciones, “que no deberían suceder”, 
como frecuentes fiestas clandestinas, y 
la utilización por parte de un grupo de 
jóvenes de la multicancha donde dos veces 
por semana realizan “sus pichangas” en 
medio de la cuarentena total. 

Consultada respecto a por qué no se 
realizan las denuncias cuando están suce-
diendo estos hechos, es categórica: “A nadie 
le importa”, puntualiza, aseverando que es 
una cosa normalizada en prácticamente 

toda la Parte Alta de Coquimbo. 

SOLIDARIOS 

Pero son tiempos difíciles, y más allá de 
toda normativa ha aflorado la solidaridad. 
Angelina Muñoz, fue una de las pioneras en 
realizar ollas comunes en el lugar, y en su 
momento llegó a entregar alimento a unas 
cien familias que habían perdido el trabajo. 
Sin embargo, ahora con la cuarentena 
han dejado de recibir donaciones, por lo 
que no han podido seguir realizando esa 
labor solidaria. “Lamentablemente se nos 
acabaron los recursos, estamos haciendo 
gestiones pero no nos alcanza para volver 
con nuestra iniciativa”, cuenta. Y agrega 
que quien quiera prestarle ayuda, no dude 
en contactarse con ella al +56 9 9153 3208. 

En El Canelo, otro sector de la Parte Alta, 
Jaqueline San Martín, presidenta de la 

Juan Carlos Pizarro/ La Serena-
Coquimbo

@eldia_cl

Desde que comenzó 
la cuarentena yo 
no he visto a nadie 
fiscalizando por acá, 
y usted sabe que si no  
la están vigilando, la 
gente no hace caso”. 

ANGELINA MUÑOZ 

JUNTA DE VECINOS PARTE ALTA DE 
COQUIMBO
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Hay gente que 
dependía de esto para 
comer, y ahora no sé,  
se están teniendo que 
aferrar a otra cosa. 
La mayoría no puede 
trabajar, porque 
son informales y no 
pueden salir”. 

JAQUELINE SAN MARTÍN

JUNTA DE VECINOS PARTE ALTA DE 
COQUIMBO. 

Agrupación de Mujeres Luchadoras, sí ha 
podido continuar cocinando para la gente 
de su comunidad, pero en menos cantidad. 
Antes de la cuarentena repartían  unas 100 
raciones de lunes a domingo, pero desde 
que inició el confinamiento sus recursos 
sólo les han alcanzado para funcionar 
dos días. Uno de ellos, precisamente ayer, 
donde la encontramos cocinando junto 
a otras tres vecinas en la sede social. “Es 
una lástima, porque sabemos que hay 
gente que dependía de esto para comer, y 
ahora no sé, se están teniendo que aferrar 
a otra cosa. La mayoría no puede trabajar, 
porque son informales y no pueden salir, 
incluso sé de gente que nunca cotizó y 
tampoco pudo retirar el 10%, entonces es 
muy complicado”, dice Jacqueline, mientras 
revuelve fideos en una olla enorme, hasta 
que llega Franklin, junto a su pequeño a 
buscar cuatro raciones, para él, sus dos 
hijos y su pareja. 

El hombre coquimbano agradece la labor 
ya que reconoce que “le alivian la vida” al 
menos en los días en que están entregan-

do  alimentación. El resto de la semana, 
“hay que buscar la manera de comer”, 
dice, crudo y escueto, sin ningún tipo de 
permiso. No le importa, la infracción, le 
importa alimentar a sus hijos. 

La pandemia generó que perdiera su 
trabajo en la construcción, pero seguía 
haciendo “pololitos” esporádicamente 
hasta que la cuarentena le dio el golpe de 
gracia. “A mí nunca me ha gustado andar 
pidiendo, pero tengo que ser realista. Hoy 
en día no puedo trabajar, y no tengo recur-
sos. Mis hijos tienen que comer. Hasta el 
momento me han llegado algunos bonos 
del gobierno, pero no alcanza. Lo único 
que espero es que esto termine pronto, 
porque ya son demasiados meses y hay 
gente como yo, como mi familia estamos 
perdiendo todo lo que logramos construir”, 
sostuvo el poblador. 

Jacqueline también requiere ayuda para 
continuar con las ollas comunes, por lo 
mismo hace el llamado a que si alguien 
quiere aportar, la llame personalmente al 
+56 9 5350 5921. “Si no nos ayudamos entre 

nosotros, quién nos va a ayudar. Es tiempo 
de ser solidarios. Nosotros vamos a dejar la 
comida a las personas, para que ellos no 
tengan que salir de su casa y respeten la 
cuarentena también, pero entendemos que 
hay gente que viene igual sin su permiso, 
porque se desespera, tiene hambre y los 
mata la ansiedad”, explicó. 

DELINCUENCIA NO DA TREGUA 

Pese a que los delitos en general han 
disminuido respecto al año anterior en 
al lapso que llevamos de cuarentena en 
la conurbación, la dirigente relata que los 
antisociales no han tenido ningún escrúpulo 
para robarle a su propia gente que ya que 
han ingresado en cinco oportunidades a 
su sede para robar mercadería. “La verdad 
es que no se entiende cómo puede haber 
gente que actúe así. Son personas de acá 
mismo que saben que esta comida es 
para la gente. Por más que a mí me digan 
que la delincuencia ha disminuido yo le 
puedo decir a usted que aquí eso no ha 
ocurrido”, expresó. 

LA ANTENA ENTRE EL BIEN Y EL MAL 

En el sector de La Antena, en La  Serena, 
la gente también “hace lo que quiere”. 
Personas comprando alcohol a plena luz 
del día y bebiéndolo en la calle es una de las 
postales con las que nos encontramos al 
llegar al lugar. Aquí la delincuencia tampoco 
ha perdonado y así lo consigna la gente, 
eso sí, con temor ya que “aquí te matan 
y después te preguntan”, dicen un señor 
que durante el mediodía de ayer estaba 
sentado en una esquina junto a otros tres 
pobladores sin ningún tipo de permiso 
para estar fuera de su casa. 

La noche del martes se registró el último 
robo con intimidación en un domicilio, 
donde ingresó un grupo de sujetos con 
armas de fuego llevándose especies ava-
luadas en un millón y medio de pesos. 

Días antes, tuvo lugar otro asalto en un 
local de comida que lo sufría por segunda 
vez. “Nunca, nunca hemos tenido tranqui-
lidad en lo delictual, estos gallos incluso 
se aprovechan de que los Carabineros 
andan pendiente de otras cosas y andan 
robando”, expresó el vecino quien, eso sí, 
reconoció que ha disminuido el tráfico de 
drogas por alguna razón. “Se ven menos 
de estos ‘fumones’ en las esquinas, como 
que se han guardado. Lo que sí se ve más 
es que vienen a comprar de otros lugares, 
incluso en toque de queda”, expresa. 

El panorama es parecido al de la Parte 
Alta: un día normal, gente transitando, 
comprando y niños jugando. “Lo que 
pasa es que los carabineros no fiscalizan. 
Nunca lo han hecho. Estos días se han 
visto porque se han producido primero 
el robo y después el asalto en la casa, pero 
comúnmente no andan viendo si la gente 
tiene permiso o no. Somos tierra de nadie, 
y yo me pregunto cuánta gente más habrá 
aquí contagiada y nunca se van a enterar”, 
asegura el poblador. 

LO BUENO PRIMA 

Pero el lado bueno emerge y parece ganarle 
a lo negativo. Allí, entre tanto drama social 
se erige la solidaridad y entre los mismos 
vecinos han juntado dinero para poder 
realizar una olla común y dar de comer a 
quiénes no tienen cómo comprar alimen-
tos, familias que han quedado sin trabajo, 
y también a personas en situación de calle 
que pernoctan en la quebrada. Una de las 
que lidera esta iniciativa es Patricia Véliz, 
Presidenta de la Junta de Vecinos de la 
población Juan XXIII, quien asegura que a 
veces no alcanza para todos, lamentable-
mente, pero se hace hasta lo imposible 
por entregar una ración a quienes llegan a 
hacer la fila desde las 11:30 horas, dos o tres 
días a la semana. “Hemos tenido apoyo, y 
gente voluntaria nos ha venido a dejar cosas, 
pero tenemos que ir racionando porque 
los alimentos se acaban, y no queremos 
que eso pase. Y aquí hay que reconocer el 
aporte del municipio también, porque 
ellos igual reparten raciones”, precisó. 

NO HAY RESPETO Y FALTA INFORMACIÓN 

Carlos Santiago, esperaba su ración en 
la sede de la junta vecinal pero lamen-
tablemente ayer no hubo olla común 
debido a que las vecinas dedicaron el día 
al aseo y sanitización del lugar. “Habrá que 
aguantarse nomás”, dijo, resignado. Y es 
que como pensaba que le entregarían el 
almuerzo, no compró nada, “para hacerme 
una sopita o algo y comer”, indica, agre-
gando que ya la próxima comida será en 
la noche, muchas horas más tarde, sólo si 
se puede. “Voy a ver qué hago. Tengo que 
comprarme algunas cosas, unos pancitos, 
pero primero tengo que ver cómo junto 
algunas monedas. Tal vez me limpie unos 
autos, ahí en el consultorio, vamos a ver 
qué pasa”, sostuvo el vecino, cesante de 
60 años, quien grafica cómo se vive la 
cuarentena en la población, en el barrio 
bravo, lejos de las zonas céntricas, donde 
no llegan los planes ni asustan las medidas. 
Donde sino se interviene pronto, habrá 
que seguir extendiendo la cuarentena, o 
peor aún, habrá gente pasando hambre. 

LAUTARO CARMONA

La labor de las vecinas de la Parte Alta de Coquimbo es esperanzadora. Cocinan lo que 

pueden para dar de comer a la mayor cantidad de personas posibles que lo necesitan. 

nosotros, quién nos va a ayudar. Es tiempo 
de ser solidarios. Nosotros vamos a dejar la 
comida a las personas, para que ellos no 
tengan que salir de su casa y respeten la 
cuarentena también, pero entendemos que 
hay gente que viene igual sin su permiso, 
porque se desespera, tiene hambre y los 
mata la ansiedad”, explicó. 

DELINCUENCIA NO DA TREGUA 

disminuido respecto al año anterior en 
al lapso que llevamos de cuarentena en 
la conurbación, la dirigente relata que los 
antisociales no han tenido ningún escrúpulo 
para robarle a su propia gente que ya que 
han ingresado en cinco oportunidades a 
su sede para robar mercadería. “La verdad 
es que no se entiende cómo puede haber 
gente que actúe así. Son personas de acá 
mismo que saben que esta comida es 

LAUTARO CARMONA

En La Antena, la gente transita como si nada, sin permiso. Además, en la imagen se 
muestra la larga fila que realizan para acceder a una ración de alimento en la olla común.

5
veces han entrado a robar en la 
sede social de El Canelo, donde 
los dirigentes guardan los ali-
mentos para la gente. 
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Ovalle no pasa la prueba: Este 
viernes comienza cuarentena total

20% DE POSITIVIDAD EN CONTAGIOS DE COVID-19

Tras el preocupante aumento de casos de Covid-19 en la  
capital limarina, la autoridad sanitaria decretó la medida  
más restrictiva a partir de mañana, a las 23: 00 horas. En 
tanto, la Intendenta Lucía Pinto llamó a la comunidad a  
mantener la calma y aseguró abastecimiento en la zona.

Finalmente este miércoles, la autori-
dad sanitaria en la vocería del balance 
nacional de la pandemia, decretó cua-
rentena en la comuna de Ovalle tras los 
altos índices de contagios registrados 
en las últimas semanas. 

El confinamiento comenzará a regir 
a partir de este viernes 21 de octubre 
a las 23 horas, junto con el cambio de 
horario de toque de queda.

A mediados de junio, la comuna de 
Ovalle ya había experimentado un alto 
número de casos positivos en donde las 
autoridades tuvieron que reformular 
estrategias de prevención y comenzar 
a desarrollar un plan para doblegar las 
fiscalizaciones en todos los sectores, 
con el fin de disminuir el aumento de 
contagios en la comuna. 

Según el gobernador de la provincia 
de Limarí, Iván Espinoza,  -previo a la 
cuarentena de La Serena-Coquimbo-, 
la situación comenzaba a estabilizarse 
en términos de pandemia, donde los 
números dieron un giro importante 
provocando alarma entre la comunidad 
y las autoridades. 

“El plan Ovalle nos estaba dando exce-
lente resultado que están demostrados 
por los índices. Se bajó notoriamente 
los índices de contagios en la provin-
cia y especialmente en la ciudad de 
Ovalle. Sin embargo, el día 27 de julio, 
cuando los índices estaban estables, se 
anuncia la cuarentena para La Serena 
y Coquimbo”, manifestó la autoridad 
provincial.

CUARENTENA EN LA CONURBACIÓN 
FUE DETERMINANTE

Importantes aglomeraciones en el 
centro de Ovalle, comenzaron a re-
gistrarse luego de la cuarentena de La 
Serena y Coquimbo. A pesar de que la 
cantidad de personas en las principa-
les calles de comuna eran parte de la 
cotidianidad antes de la medida en la 

Las constantes aglomeraciones de personas y el preocupante índice de 20% de positividad de contagios de Covid-19 en Ovalle, llevaron a la inminente medida sanitaria.  EL OVALLINO

conurbación, los números de casos 
activos se mantenían constantes antes 
del decreto de las comunas vecinas. 

Así lo señala Espinoza, “de ahí para 
adelante nos cambió absolutamente 
nuestro esquema  y nuestro escenario 
de pandemia.  Se notó claramente a 
partir de esta fecha una mayor densi-
dad poblacional, especialmente en el 
centro de Ovalle”.

El escenario de la capital provincial 
alcanzó el 20% de positividad de con-
tagios, donde ya este miércoles, la 

seremi de Salud informó de 23 nuevos 
casos de Covid positivo a nivel local, 
acumulando 256 activos.

“Quiero hacer un llamado a la calma 
y tranquilidad a todos los vecinos de 
Ovalle, pero también a todos y cada 
uno de los habitantes de la provincia 
de Limarí. Seamos responsables, esto 
es lo más importante, aprendamos de 
los errores que se han cometido y du-
rante las próximas 48 horas evitemos 
ir a lugares de gran aglomeración”. Fue 
el mensaje que entregó la intendenta 

de la Región de Coquimbo Lucía Pinto, 
tras informar el decreto para Ovalle.

A su vez, la máxima autoridad regional 
aseguró que, “la comuna y la provincia 
estarán complemente abastecidas no 
solo de alimentos, sino que también 
de energía, combustible y todo esen-
cial para poder seguir funcionando 
adecuadamente”. 

En cuanto a la duración del confina-
miento, la intendenta sostuvo en el 
informe diario, “no sabemos cuánto va 
a durar, el éxito que tenga esta medida 
está en nuestro poder. La cuarentena 
conlleva un enorme sacrificio, para 
los comerciantes, para la locomoción 
colectiva, un sacrificio para empren-
dedores para nuestra región y para 
todas aquellas personas”. 

Una vez iniciada la cuarentena, los 
permisos de circulación se podrán 
obtener a través de la Comisaria Virtual. 
En cuanto a la solicitud de estos, el 
general Pablo Onetto, jefe de Defensa 
Nacional, sostuvo que “es importante 
que cada uno, los revise, los estudie y 
consulte a la autoridad competente 
para tener en claro cuáles son los 
permisos que deben tener en el caso”. 

Seamos responsables, 
esto es lo más 
importante, 
aprendamos de los 
errores que se han 
cometido y durante 
las próximas 48 
horas evitemos ir 
a lugares de gran 
aglomeración”. 
LUCÍA PINTO

INTENDENTA REGIÓN DE COQUIMBO

Es importante que 
cada uno, los revise, 
los estudie y consulte 
a la autoridad 
competente para 
tener en claro cuáles 
son los permisos que 
deben tener en el 
caso”.
PABLO ONETTO

JEFE DEFENSA NACIONAL

Romina Navea R. / La Serena

@eldia_cl

21
De agosto a las 23 horas comien-
za la cuarentena total para la 
ciudad de Ovalle.
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 “Lamentablemente no hubo una actitud 
de autocuidado por parte de la comunidad”

CLAUDIO RENTERÍA, ALCALDE DE OVALLE:

Aún se trabajan en los planes de acción para el decreto de cuarentena. CEDIDA

Frente al nuevo escenario 
que vive la capital provincial  
de Limarí  mediante la 
pandemia, el edil menciona 
el trabajo que se realizará al  
comenzar la cuarentena este 
viernes 21 a las 23 horas. A 
su vez, la autoridad comunal 
evalúa la situación y las 
medidas tomadas.

Este viernes comienza la cuaren-
tena en la ciudad de Ovalle y ya se 
comienzan a trabajar en el plan de 
acción para asegurar a la comuni-
dad el abastecimiento de insumos 
básicos a los grupos vulnerables y el 
cómo se comenzará a operar luego 
de la medida. 

El alcalde de la comuna de Ovalle, 
Claudio Rentería conversó con el 
diario El Ovallino y realizó un análisis 
del escenario que se encuentra Ovalle 
en pandemia y qué podría haber ga-
tillado el decreto de confinamiento 
para la ciudad. 

-¿Cuál será el plan de acción pa-
ra asegurar los insumos a grupos 
vulnerables?

El lunes 03 de agosto, el municipio 
inició la segunda entrega de canastas 
familiares en barrios y localidades 
rurales de la comuna, lo que nos ha 
permitido llevar alimentos, útiles de 
aseo, y una recarga de gas de 15 kilos 
a cada domicilio visitado por nuestro 
personal municipal.

El municipio de Ovalle continuará 
distribuyendo canastas familiares 
durante los próximos días. Asimismo,  
se mantiene la atención de departa-
mentos importantes en medio de la 
pandemia, como el Departamento 
Social, con refuerzo a la atención 
telefónica.

En cuarentena funcionan farmacias, 
supermercados, y otros lugares de 
abastecimiento de alimentos y pro-
ductos básicos, centros de salud, y 
establecimientos de servicio púbico. 
Todo ello siguiendo los protocolos 
establecidos.

En cuanto a las compras y trámites 
están autorizados, previa obtención 

de los permisos respectivos en la 
Comisaría Virtual. Es importante 
que la comunidad los solicite con 
prudencia sus permisos, y se utilicen 
de buen modo.

-¿Cómo se trabaja en la descon-
gestión de las calles céntricas?, 
¿Se evalúan nuevas ordenanzas 
municipales?

Implementamos planes de acción, 
reforzamos los controles y fiscaliza-
ciones, mediante un trabajo conjunto 
con el Gobierno, el Ejército, las policías 
y autoridades de salud. Logramos re-
vertir en un momento el alto número 
de casos activos. Sin embargo, esta 
situación cambió durante las últi-
mas semanas y experimentamos un 
incremento de casos que finalmente 

nos lleva sumarnos a las comunas en 
cuarentena.

 Lo más importante es que la co-
munidad actúe con calma y pruden-
cia; evitando a acudir a lugares con 
aglomeraciones.

-Para los sectores rurales, ¿cómo se 
controlará el efecto de la cuarentena?

Recordar que estos temas los ve la 
Defensa Nacional en el territorio, es 

decir, las autoridades de Ejército.
-¿Cómo evalúa el comportamiento 

de la comunidad en los últimos días?
Lamentablemente no hubo una 

actitud de autocuidado por parte de 
la comunidad como lo hubiésemos 
esperado. Realizamos diversas acciones 
preventivas, campañas comunica-
cionales; también a través del Plan 
Ovalle, se reforzaron los controles 
con apoyo del Ejército, las policías, y 
personal de salud. Sin embargo, pese 
a todos esos esfuerzos, y pese a haber 
logrado revertir el peak de contagios 
registrados en la comuna, la situación 
cambió en los últimos días, lo que 
hizo que las autoridades centrales 
determinaran nuevas medidas para 
nuestra comuna, esta vez mucho más 
restrictivas, como lo es la cuarentena”.

-¿Cree que llegó tarde la medida 
de cuarentena en la ciudad?

“Las medidas que podíamos adop-
tar a nivel local las realizamos de 
acuerdo a nuestro plan de acción 
para enfrentar -desde los distintos 
ámbitos- el Covid-19. Pero también 
hay otras decisiones que son tomadas 
por otras autoridades, y que en este 
caso correspondían al Ministerio de 
Salud. Consultado si la medida fue 
tomada de forma tardía, no es un 
juicio que deba realizar yo, pues se 
trata de decisiones que se ajustan a 
los protocolos, estadísticas y criterios 
establecidos por el MINSAL.

Pese a haber logrado 
revertir el peak de 
contagios registrados 
en la comuna, la 
situación cambió 
en los últimos días, 
lo que hizo que las 
autoridades centrales 
determinaran nuevas 
medidas para nuestra 
comuna”

CLAUDIO RENTERÍA

ALCALDE DE OVALLE

Romina Navea R./ La Serena

@eldia_cl
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tamiento de la ciudadanía y del buen 
uso que le otorguen a los permisos de 
desplazamiento.

“Por esto, es tan importante lo que 
hemos señalado a la población de efec-
tuar una cuarentena en forma efectiva, 
es decir, que sólo use los permisos sólo 
si es estrictamente necesario, además, 

“Las regiones con más aumentos de ca-
sos confirmados en los últimos siete días 
son Magallanes con un 33% de aumento 
y Coquimbo con un 12% (…) los nuevos 
casos a nivel nacional disminuyen en un 
11% en los últimos 7 y un 11% también en 
los últimos 14 día” fueron las palabras del 
Ministro de Salud en el balance sanitario 
entregado la jornada de ayer.

Aumentos que solo se habrían registra-
do en esas dos regiones del país aclaró 
Paris, quien agregó que “nos preocupan 
muchísimo y no pasamos por alto el au-
mento de los casos tampoco pensamos 
que con este aumento estamos haciendo 
las cosas, tratamos de hacer las cosas 
lo mejor posible dentro de nuestras 
facultades y de nuestras posibilidades 
contando siempre con el apoyo de los 
funcionarios de salud”.

Un incremento de casos que significó 
el retroceso de la comuna de Ovalle a 
la etapa 1 del Plan Paso a Paso, es decir, 
a confinamiento obligatorio a partir de 
este viernes 21 a las 23 horas, puesto que 
se trató de la ciudad con tasa de positi-
vidad más alta en la región con un 20% 
el día de ayer.

Es así que mientras a nivel nacional se 
registró el menor promedio de positivi-
dad en los últimos siete días con un 6,8%, 
en la región de Coquimbo fue de un 15%, 
posicionándose como la segunda región 
con positividad más alta del país luego 
de Atacama (16%).

“La positividad de nuestra región es 
menor a un 15%, en promedio y esta 
positividad se da principalmente por 
las cifras de la conurbación de La Serena, 
Coquimbo y ahora por la comuna de 
Ovalle. Este indicador nos señala que 
tenemos circulación comunitaria del 
covid_19” indicó el Seremi de Salud, 
Alejandro García.

Circulación de casos que se ve reflejado 
en los contagios diarios reportados, los 
que tras se han mantenido fluctuando 
entre los 90 y 150 nuevos casos diarios, 
reportándose el peak el pasado 15 de 
agosto con 175 diagnósticos positivos, 
pero sin tener resultados positivos ni de 
bajas en las últimas semanas, ni siquiera 
con la conurbación en cuarentena.

“Nosotros en un principio pensába-
mos que a cuarentena, en La Serena y 
Coquimbo, podía durar dos a tres semanas 
y ya vamos para la cuarta semana y de 
seguir las cifras tal como las tenemos 
hasta ahora vamos a tener que seguir 
prolongando. La cuarentena dura de 
acuerdo al comportamiento que tie-
nen las personas para poder evitar los 
lugares de contagio, las medidas que 
se tomen y obviamente eso mientras 
más responsable seamos la cuarentena 
tendrá una menor duración” expresó la 
Intendenta Lucía Pinto.

Una cuarentena que podría extenderse 
incluso por todo septiembre de no tener 
resultados positivos en las próximas 
semanas, alternativa que no descarta 
la máxima autoridad regional y que 
dependería sobre todo del compor-

Región de Coquimbo es la 
segunda con mayor aumento 
de casos a nivel nacional

reiteramos el llamado al autocuidado, 
el lavado de manos, el uso de mascarilla 
y el distanciamiento social” aclaró por 
su parte García.

CURVA PROPAGADORA

Al menos tres semanas deberá man-
tenerse la positividad en la región de 
Coquimbo para que ese indicador cumpla 
con los criterios para pasar a la etapa 2 
de Transición explicó la epidemióloga 
y académica de la Universidad de La 
Serena, Paola Salas.

La experta señaló que en la región los 
casos nuevos eran fluctuantes por lo que 
describía la curva de contagios como una 
curva propagadora en el tiempo, donde 
hay una circulación del virus de forma 
constante, la que se ha mantenido de esa 
forma al menos desde hace dos meses.

SUPERADA POR MAGALLANES

Un total de 94 casos informó la autoridad sanitaria regional en el balance sanitario, llegando a los 1.177 casos activos y 8.529 acumulados. 
Asimismo se comunicó de 118 personas internadas y 37 de ellas conectadas a ventilación mecánica.

LAUTARO CARMONA

Mientras que en el país los contagios han disminuido en los últimos siete días en un 11%,  en  
la región la situación es totalmente contraria,  ya que los contagios irían al alza, especialmente  
en Ovalle, comuna que entra en cuarentena a partir de este viernes.  Es por eso que la  
máxima autoridad regional llamó al buen uso de los permisos y a evitar las aglomeraciones,  
puesto que de mantenerse las cifras no descarta la extensión del confinamiento incluso por  
todo septiembre.

La cuarentena 
dura de acuerdo al 
comportamiento que 
tienen las personas 
para poder evitar los 
lugares de contagio, 
las medidas que se 
tomen y obviamente 
eso mientras más 
responsable seamos 
la cuarentena tendrá 
una menor duración”

LUCÍA PINTO

INTENDENTA REGIONAL

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl

12%
Es el porcentaje de aumento de 
los casos en los últimos siete 
días según informó la aturidad 
sanitaria nacional.
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Diseño digital

Descartan que haya brote de contagio 
de Coronavirus en trabajadores de Tasui

EMPRESA RECOLECTORA DE BASURA DE COQUIMBO

Entre los recolectores de residuos domiciliarios de la empresa Tasui en Coquimbo se pre-
sentaron un par de contagios de Coronavirus, pero fueron puestos e cuarentena.

LAUTARO CARMONA

Hubo dos personas que  
resultaron PCR positivo 
a comienzos de agosto, 
lo que obligó a poner en  
cuarentena a quienes 
tuvieron contacto directo 
con compañeros de trabajo, 
como medida preventiva.

Luego que circulara una carta entre los 
vecinos del centro de Coquimbo, donde 
se daba cuenta de que había un brote 
de contagio entre los trabajadores de 
Tasui, con a lo menos 12 funcionarios 
que habían contraído el virus, esto fue 
descartado desde el interior de dicha 
empresa, donde se reconoció que a co-
mienzos de agosto, de manera separada, 
se había detectado a dos trabajadores 
que se habían contagiado.

Lo anterior habría provocado que la 
empresa reaccionara y remitiera con 
cuarentena preventiva a todos los fun-
cionarios que habían tenido contacto 
directo con los contagiados.

Esto último fue corroborado por el 
presidente del sindicato, Jorge Leiva, 
quien dijo que incluso él fue enviado 
en cuarentena por haber estado en el 
grupo en el que se presentó un contagio.

Según el dirigente, hubo dos conta-
gios y “a mí también me mandaron en 
cuarentena por precaución, porque en 
el grupo que trabajo se contagió un 
trabajador y nos mandaron a todos 
en cuarentena, nos estuvieron con-
trolando y no hubo más contagiados. 
Después de eso, apareció positivo un 
trabajador de un camión y mandaron 
con cuarentena a todos los que andaban 
en ese camión”, señaló.

Si bien no pudimos tomar contacto 
con el gerente de la empresa Tasui, 
funcionarios de ésta, en contacto te-
lefónico, reconocieron que ha habido 
contagios, indicando que ocurrió los 
primeros días de agosto y que se trataría 
solo de dos casos y no de 12 como ha 
circulado entre los vecinos.

De hecho, señalaron que varios de 
los que fueron puestos en cuarentena 
preventiva se reintegraban a partir 
de hoy a sus funciones, puesto que 

habían evolucionado sin problemas 
y no estaban contagiados.

Además, uno de los trabajadores 
que contrajo el virus ya se habría re-
cuperado, pero le habrían permitido 
algunos días más de cuarentena de 
manera preventiva y para que se tu-
viera la completa certeza de que había 
superado completamente el contagio 
y sus compañeros no tuviesen dudas 
al respecto.

PREOCUPACIÓN POR VIRUS

Recolectores de residuos domiciliarios 
reconocieron que estaban preocupados  
porque los contagios en la región han 
ido en aumento, especialmente en la 
conurbación, pero también señalaron 
que los contagios han sido mínimos.

Aunque no quisieron dar sus nombres, 
sí plantearon que les asusta andar en 
la calle, porque en muchos domicilios 

no toman ningún cuidado al botar la 
basura y muchas veces se encuentran 
con mascarillas o guantes de látex en 
el suelo.

Mencionaron que han sugerido que 
antes de botar las bolsas con basura 
las rocíen con una disolución de agua 
con cloro o bien con lisoform, como 
una forma de sanitizar los receptáculos 
que ellos cogen y los tirar arriba del 
camión recolector.

A mí también 
me mandaron en 
cuarentena por 
precaución, porque 
en el grupo que 
trabajo se contagió 
un trabajador y nos 
mandaron a todos en 
cuarentena”.

JORGE LEIVA

DIRIGENTE SINDICAL.

Óscar Rosales Cid / Coquimbo

@eldia_orosales

02
contagios a comienzos del mes 
de agosto se registraron en de-
pendencias de Juan Antonio 
Ríos en Coquimbo.
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Se abre debate por propuesta de aplazar 
el plebiscito sobre nueva Constitución

DIPUTADOS Y DIRIGENTES POLÍTICOS CONFRONTAN POSTURAS

El Servel tiene facultades para tomar todas las medidas necesarias y el plebiscito se realice 
este 25 de octubre, como está programado.

 EL DÍA

Visiones opuestas frente al 
tema que puso en el tapete  
el ministro del Interior y 
que no cayó nada de bien  
en la oposición, donde 
argumentaron que están 
dadas las condiciones para 
realizar el acto electoral

Fue el  ministro del Interior, Víctor 
Pérez, quien volvió a poner en el tapete 
la posibilidad de aplazar el plebiscito 
por segunda vez y que está fijado para 
el 25 de octubre.

Tras una consulta periodística men-
cionó que se aplazaría si existe acuerdo 
político, subrayando, además,  que “no 
tenemos miedo, vamos a respetar el 
resultado”.

El secretario de Estado dijo también en 
esa ocasión que “tenemos un Plebiscito 
porque hubo un acuerdo político que 
trasladó la fecha. Ese es el mecanismo. 
Aquí no va a haber una imposición, 
sino un acuerdo”, planteó.

Bastaron estas palabras del ministro del 
Interior para que se desatara un debate 
entre quienes apoyan el aplazamiento  
y quienes creen que se debe respetar la 
fecha fijada, aludiendo que incluso ya 
había sufrido un aplazamiento.

La discusión se ha centrado en si 
existen las condiciones sanitarias para 
realizar dicha votación y ha sido clave 
la postura del Colegio Médico, desde 
donde se ha planteado que sí están 
dadas las condiciones para realizar el 
plebiscito, lo que le ha valido críticas a 
la presidenta de esa organización, Izkia 
Siches,  de algunos parlamentarios de 
gobierno y dirigentes de la UDI, quienes 
le recordaron que cuando había una 
cifra bajísima de contagios en el país 
había señalado que no había condicio-
nes para dicho acto electoral.

DEBATE EN LA REGIÓN

El debate también se ha trasladado 
a la zona, donde el diputado, Matías 
Walker, ha sostenido que le parece una 
propuesta “absolutamente fuera de 
foco” , indicando que recién aprobaron 

el proyecto que permite al Servel, con 
acuerdo del Ministerio de Salud, adoptar 
todas las normas desde el punto de 
vista sanitario, que puedan garantizar 
un plebiscito seguro, lo que permiti-
rá que antes del 10 de septiembre el 
consejo directivo del Servel por cuatro 
quintas partes de sus integrantes pueda 
acordar normas que digan relación con 
ampliar el horario de funcionamiento 
de las mesas receptoras de sufragios, 
establecer condiciones especiales de 
votación para grupos vulnerables, 
entre otros.

Walker subrayó que el proyecto de ley 
aprobado y que se denomina Plebiscito 

Seguro, señal que “en ningún caso se 
podrá suspender el plebiscito a nivel 
nacional, regional ni en nivel comunal 
en virtud de las disposiciones sanitarias 
que establece la autoridad, porque el 
derecho a sufragio es un derecho cons-
titucional que está garantizado y por 
eso el plebiscito va el 25 de octubre”.

Una visión distinta tiene el diputado 
Juan Manuel Fuenzalida, quien sostiene 
que había que ser cauteloso frente a la 
situación sanitaria y que el plebiscito 
hoy no tiene la misma importancia que 
tiene la salud de la población.

“Todavía falta un  hito muy importante 
que son las Fiestas Patrias, que por la 

conducta que ha tenido una parte de 
la población, no sabemos qué puede 
ocurrir, entonces al final del día qué 
hacemos primar un ejercicio demo-
crático o la salud de la población. Creo 
que hay que ser cauteloso, el plebiscito 
hoy día no tiene la misma importancia 
que sí tiene la salud de la población y 
la forma de lo que viene después, que 
es la reactivación, para que las familias 
que lo están pasando mal puedan tener 
recuperación”.

El también diputado, Sergio Gahona 
dijo que su posición era clara en que 
el plebiscito tiene que realizarse en 
tiempo y forma. “Yo espero que el ple-
biscito se desarrolle el 25 de octubre con 
toda normalidad tomándose todas las 
medidas sanitarias que correspondan. 
De hecho en la Cámara de Diputados 
acabamos de aprobar un proyecto de 
ley que entrega facultades extraordi-
narias al Servel para  que tome todas 
las medidas preventivas para que este 
plebiscito se realice de todas maneras 
este 25 de octubre, esa es mi posición 
al respecto y espero que así sea. Ahora, 
si la situación sanitaria es compleja y 
resulta aconsejable, por razones de 
salud, modificar la fecha, no nos queda 
otra alternativa”.

La presidenta regional de la Democracia 
Cristiana, Daniela  Velásquez, también 
se mostró partidaria de que se respete la 
fecha fijada, indicando que “la decisión 
ya fue tomada, ya no hay condiciones 
para retrasar el plebiscito, se deben 
resguardar las condiciones sanitarias 
y de la salud, pero esto se debe llevar 
a cabo”.

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

“En ningún caso se podrá 
suspender el plebiscito a 
nivel nacional, regional ni en 
nivel comunal en virtud de 
las disposiciones sanitarias 
que establece la autoridad, 
porque el derecho a sufragio 
es un derecho constitucional 
que está garantizado”.

“Creo que hay que ser caute-
loso, el plebiscito hoy día no 
tiene la misma importancia 
que sí tiene la salud de la po-
blación y la forma de lo que 
viene después, que es la reac-
tivación, para que las familias 
que lo están pasando mal 
puedan tener recuperación”.

“Yo espero que el plebiscito 
se desarrolle el 25 de octubre 
con toda normalidad tomán-
dose todas las medidas sani-
tarias que correspondan. De 
hecho acabamos de aprobar 
un proyecto de ley que entre-
ga facultades extraordinarias 
al Servel”.

MATÍAS WALKER

DIPUTADO DC

JUAN MANUEL FUENZALIDA

DIPUTADO UDI.

SERGIO GAHONA

DIPUTADO UDI.

Zona de debates
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EN LA SERENA Y COQUIMBO

el desarrollo estructural y que serían una 
buena oportunidad de empleo”. 

-¿A Chile le dejó de interesar el Paso de 
Agua Negra?

“Este proyecto es a largo plazo y requería 
una serie de tramitación y se cumplió con 
eso, en el tema de financiamiento hay 
un crédito del Banco Interamericano de 
Desarrollo (BID), pero de la noche a la ma-
ñana el Gobierno del presidente Piñera lo 
desechó…Las autoridades argentinas han 
dicho que el proyecto dejó de interesarle al 
Gobierno, es una iniciativa de 1.500 millo-
nes de dólares que le podría dar un tiraje 
enorme a la economía local en su etapa 
de construcción, pero ya no es de interés. 
Creo que tendremos que esperar que estos 
señores se vayan para poder retomar ese 
gran trabajo que está perdido”. 

-¿La doble vía para el Valle del Elqui 
también tendrá que esperar?

“Esa ruta está saturada y cada cierto tiempo 
hay accidentes mortales y he escuchado a 
casi todos los consejeros regionales -incluso 
oficialistas- que eso fue una gran pérdida. 
Lo que pasa es que hay que dejar de mirar 
los proyectos emblemáticos desde el punto 
de vista político. Tenemos que ser capaces 
de unirnos todos juntos, yo espero que 
saquemos esos proyectos prontamente 
con liderazgo”. 

-¿Cree que la postura del Gobierno 
cambie en algún momento?

“Yo espero que recapacite, lo que debiéra-

mos hacer es unirnos todos y coordinar las 
estrategias futuras para avanzar y mejorar 
la economía local, pero en eso ha faltado 
liderazgo”.

-¿Por qué?
“Porque las autoridades debieron haber 

llamado a la unidad a construir un plan de 
inversiones y de fortalecimiento, pero no 
fue así (…) ahora sólo queda mirar y ase-
gurarnos que las obras comprometidas se 
ejecuten porque esta es una oportunidad 
(…) se viene muy duro para región”. 

-¿El anuncio no lo convence?
“Lo que pasa es que aquí hay muchas 

El lunes las autoridades regionales dieron 
a conocer en detalle el impacto del progra-
ma “Paso a Paso, Chile se recupera” en el 
plano local. Se trata de una inyección de 
más de 126 millones de dólares, entre los 
años 2020 y 2022. 

El principal objetivo del anuncio es im-
pulsar la recuperación de una golpeada 
economía regional, sin embargo, los antece-
dentes expuestos por la propia intendenta 
Lucía Pinto no convencen al exintendente 
Ricardo Cifuentes (PDC) quien ha seguido 
de cerca la reacción del Gobierno en esta 
materia. 

“Valoro la postura de las autoridades de 
Gobierno de poder mirar hacia el horizonte 
y trazar un camino sobre cómo salimos 
de esta crisis provocada por la pandemia”, 
señaló. Pero, agregó que “no hay mucha 
claridad” en esa ruta. 

-Según el último informe del INE la re-
gión registra la tasa de desempleo más 
alta del país con un 14,7% ¿Esta inversión 
es suficiente?

“Este es un plan que en realidad no significa 
mucha plata, pero algo es algo, el punto 
está en que no se sabe cómo ni cuándo 
se ejecutará. Hay una serie de cosas que 
están poco claras. Se mencionan obras 
enormes como la concesión de la doble 
vía La Serena – Los Vilos, especialmente el 
tramo de la conurbación, también está el 
puente de Las Compañías y cuando uno 
comienza a sumar, a primera vista vemos 
que es mucho más que 126 millones de 
dólares, no sé, hay algo que no cuadra”. 

-¿Dice que hay un error en el monto 
informado y que sería más?

“Estuve viendo lo que ocurre en otras 
regiones y están hablando sobre los mil 
millones de dólares en inversión y lo infor-
mado aquí es poco, quizás hay un error en 
lo que se trató de plantear, espero que esté 
equivocado y los recursos sean mucho más 
y que los proyectos sean claros y concretos”. 

-¿Qué echó de menos en esta bajada 
regional?

“Lo que pasa es que hay mucha confusión, 
se habla de la concesión del aeropuerto 
de La Florida en La Serena, pero en esto se 
ha hecho muy poco. Y bueno, los grandes 
ausentes aquí son el Túnel de Agua Negra, 
que desde el punto de vista ingenieril ya 
está terminado, y por cierto la doble vía 
de La Serena a Vicuña (…) recordemos que 
el ministro del MOP del año pasado (Juan 
Andrés Fontaine) se comprometió a darle 
el vamos y de eso tampoco se dice algo 
certero. Veo que hay descoordinación, el 
presidente mencionó el embalse Canelillo 
en su discurso y aquí no se ha oído hablar 
nada”. 

-¿Y qué cree que pasa con esos proyectos? 
¿Considera que el Túnel de Agua Negra 
es como una ‘piedra en el zapato’ para 
el Gobierno?

“Así parece. A todas luces se ve eso. En pri-
mer lugar el plan de inversión anunciado 
es una buena alternativa porque nos hace 
pensar en el futuro pero es limitado para las 
necesidades de la región, aquí no se están 
contemplando las obras emblemáticas 
de la zona y que son fundamentales para 

“El plan de inversión 
anunciado es limitado para 
las necesidades de la región”

preguntas y nada de respuestas. Tenemos 
una tremenda oportunidad de crear un 
plan robusto con una mirada estratégica 
de desarrollo. ¿Qué vamos a hacer con el 
turismo? Venía con un dinamismo im-
portante, estamos en agosto y se ve que 
la temporada será muy baja. ¿Qué pasará 
con los grandes proyectos mineros? ¿Qué 
va a pasar con la infraestructura pública? 
¿O nos vamos a quedar con esos pequeños 
caminos y un puente? Nuestro deber es 
mirar el futuro con una mirada ambiciosa 
porque tenemos mucho potencial y si no 
lo hacemos habrá una gran deuda por 
parte del Gobierno”. 

-¿Cuál sería la solución, según usted?
“Lo primero es sentarnos todos, una 

instancia pluralista y amplia, donde la 
totalidad de los sectores estén represen-
tados y hagamos una proyección a largo 
y mediano plazo, pero con repercusiones 
en el ahora. Como dice un viejo amigo mío 
‘hay que manejar con las luces altas porque 
nos permite una visión más amplia’ y aquí 
sólo se conduce con las luces bajas y eso 
frena todas las posibilidades que tiene un 
territorio para crecer en infraestructura, 
en lo social y también cultural”. 

RICARDO CIFUENTES

La exautoridad valoró el programa “Paso a Paso, Chile se recupera” puesto que los invita a 
pensar en el futuro y traza un camino, sin embargo, asegura que hay ciertos detalles que no 
están del todo claros y que se debe enmendar.  

LAUTARO CARMONA 

El exintendente ha seguido de cerca las propuestas del  
Gobierno en materia económica y, en ese sentido, lamentó 
que en la bajada regional del programa “Paso a Paso,  Chile 
se recupera” se marginara el Túnel de Agua Negra y la  
doble vía para La Serena- Vicuña.

Aquí sólo se conduce 
con las luces bajas y 
eso frena todas las 
posibilidades que 
tiene un territorio 
para crecer en 
infraestructura, en 
lo social y también 
cultural”

Alejandra Carvajal/ La Serena

@eldia_cl
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Denuncias por maltrato a adultos 
mayores se duplican en pandemia

97% MÁS QUE EL 2019

Antes de llegada la pandemia la Oficina del Adulto Mayor de  
la Municipalidad de La Serena recibía entre dos a tres casos  
diarios de violencia en contra de este grupo etario,  cifra que 
comenzó a aumentar en junio de este año,  llegando incluso 
a atender seis casos de VIF al día, los que son derivados  
desde los Tribunales de Familia. Desde el Servicio Nacional  
del Adulto Mayor también informaron que la cantidad de 
maltratos había aumentado en relación al 2019, asimismo  
recordaron que existen diversos canales para denunciar,  
destacando entre ellos el fono de atención mayor.

La vulneración de sus derechos, el mal 
trato y violencia hacia los adultos mayores 
ha sido una temática constante de preocu-
pación, puesto que en tiempos normales 
el número de casos que deriva el Tribunal 
de Familia a la oficina municipal de este 
grupo etario se duplicó con la llegada de 
la pandemia.

“Nosotros tenemos directa relación con 
los tribunales de familia, que son los que 
ven el área de VIF, a nosotros nos llegaban 
diariamente 2 o 3 casos, ya sea violencia 
psicológica, patrimonial o física, hoy en 
día nos están llegando alrededor de 6, el 
doble” explicó la coordinadora de la Oficina 
del Adulto Mayor de la Municipalidad de 
La Serena, Alejandra Rojo.

Precisó que se trataban de casos que eran 
derivados desde Tribunales de Familia, 
donde un vecino, familiar o la misma 
víctima realizaba la denuncia, “pero en 
forma anexa nosotros recibimos diaria-
mente varias denuncias que las podemos 
hacer nosotros como oficina o hay mu-
chos que quedan solo en consultas, que 
llaman para consultar, pero después se 
desisten”, agregó.

Un incremento de casos que también 
reconocieron desde el Servicio Nacional 
del Adulto Mayor, ya que entre marzo y 
agosto de este año recepcionaron 28 casos, 
tanto de maltrato, vulneración, como de 
no respetar el buen trato a los adultos 
mayores, cifra que en los mismos meses 
del 2019 era de 17.

Cifras que además entregaron de 
Carabineros y no serían muy alentado-
ras, puesto que desde el 18 de marzo al 18 
de agosto del 2019 las denuncias de VIF a 
adultos mayores fueron 31, mientras que 
este año en el mismo periodo habían 
sido de 61, incrementándose en un 97% 
a nivel regional. 

“Los adultos mayores merecen un buen 
trato, y existe una vía de comunicación para 
realizar denuncias cuando sus derechos son 
vulnerados, que también funciona como 
un fono de contención ante la situación 
de confinamiento por la pandemia. Se 
trata del Fono Atención Mayor  800 400 
035, donde encontrarán un profesional 
que les dará respuesta a sus requerimien-
tos o necesidades” expresó el Seremi de 
Desarrollo Social y Familia, Marcelo Telias.

Por su parte el coordinador regional 
del Senama, Pablo Elgueta, indicó que “el 
buen trato hacia los adultos mayores ha 
sido uno de nuestros principales ejes de 
trabajo desde que comenzó el Gobierno, 
es por eso que el Servicio Nacional del 
Adulto Mayor ha implementado la figura 
del defensor mayor, abogados especia-
lizados que asesoran en forma gratuita 
a personas mayores que se enfrentan a 
situaciones de abuso, maltrato o alguna 
vulneración en sus derechos”.

Asimismo Elgueta explicó que de acuer-
do al programa Buen Trato del servicio, 
se consideraba maltrato a una persona 
mayor como cualquier acción u omisión 
que pudiese producir daño o vulnerara el 
respeto a su dignidad y derechos como 
persona, el que podía ser intencionado 

LAUTARO CARMONA

En el detalle por provincia, en Elqui hubo 12 denuncias más que el 2019, el Limarí 10 y en Choapa 8 denuncias más en relación al año pasado, 
totalizando en la región 184 casos más de VIF producto de la pandemia, es decir, un 97% más.

o no u ocurrir por desconocimiento. Por 
otro lado, aclaró que el daño podía ser de 
diversos tipos y dimensiones, como físico, 
psicológico, negligencia, abuso sexual, 
abandono, patrimonial y socio-etario.

Respecto a esto, la profesional del mu-
nicipio serenense comentó que una de 
las situaciones que había aumentado 
en estos meses de crisis era respecto al 
tema económico y maltrato patrimonial, 
ya que, “hay muchas personas que han 
quedado sin trabajo y se han tenido que 
ir donde los padres o los abuelos y están 
viviendo y usufructuando de las pensiones 
y hay un tema bastante potente, porque 
el adulto mayor ha tenido que dejar de 
suplir algunos servicios básicos o tener 
que reducir de las comidas para poder 
apoyar a sus familiares”.

VISITAS PRESENCIALES

Alejandra Rojo, quien además es orien-
tadora y mediadora familiar, explicó que 
la oficina trabajaba con los casos que 

eran ordenados o sugeridos del Tribunal 
de Familia, donde debían elaborar un 
informe social y para lo cual debían ir 
presencialmente a la vivienda de la víctima 
y conversar, tanto con él o ella, como con 
las personas denunciadas. 

“Se sube al tribunal (el informe social), 
el tribunal cuando se hace el juicio lo 
toma como un precedente bastante 
importante y de ahí dictamina,  si es que 
hay que sacar a algún familiar, en cuánto 
tiempo se saca, si es que hay medidas 
cautelares, pero por lo general antes que 
a nosotros nos deriven un caso de VIF 
bastante complejo la consejera técnica 
y el juez dictaminan medidas cautelares 
inmediatas y para levantar esas medidas 
cautelares inmediatas nosotros tenemos 
que ir a revisar y ver si efectivamente es 
tan así el caso, si no se ha exacerbado y si 
no hay intereses de por medio” explicó.

Tema complejo, ya que no han podido 
modificar la manera de realizar dichos 
informes, ya que se requiere que los pro-
fesionales y equipos interdisciplinarios 
del departamento constaten in situ las 
condiciones del adulto mayor para ve-
rificar si existe o no una vulneración de 
sus derechos.

“Nosotros estamos trabajando 24/7 con 
extensas jornadas laborales porque noso-
tros no podemos dejar esto inconcluso 
de un día para otro, hay que trata de hacer 
todo el mismo día, informar en tribunales 
el mismo día porque nosotros tenemos 
un plazo. Entonces lo hacemos presen-
cial con todas las medidas de seguridad, 
conservando el metro de distancia pero 
lo único que estamos imposibilitados es 
de ingresar a la propiedad por un tema 
de seguridad al adulto mayor” precisó.

Tenemos un staff 
multidisciplinario, 
tenemos un psicólogo 
experto en adulto 
mayor y trabajadores 
sociales, nosotros 
damos contención y 
apoyo y derivamos 
cuando corresponde 
y muchas veces nos 
autodenunciamos”.
ALEJANDRA ROJO

COORDINADORA OFICINA ADULTO MA-
YOR MUNICIPALIDAD DE LA SERENA

Javiera Sánchez C-M/ La Serena

@eldia_cl



     ACTUALIDADel Día    I   JUEVES 20 DE AGOSTO DE 2020  I  I  13

Proyectos urbanos y habitacionales 
generarían más de 6 mil empleos en la región

INVERSIÓN DE MÁS DE 5 MIL MILLONES DE PESOS

Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo inició las 
gestiones para llevar 
adelante una cartera de 
iniciativas que permitan 
promover la creación y 
recuperación de empleos, 
además de incentivar la 
inversión pública y privada, 
entre otros objetivos que 
buscan dar un impulso a la  
economía.

Tras el anuncio del Plan de Recuperación 
Económica anunciado por el Gobierno 
del Presidente Sebastián Piñera, el 
Ministerio de Vivienda y Urbanismo 
inició en la región de Coquimbo, las 
gestiones para llevar adelante una cartera 
de proyectos urbanos y habitacionales 
que permitan promover la creación y 
recuperación de empleos, además de 
incentivar la inversión pública y privada, 
entre otros objetivos que buscan dar 
un impulso a la economía.

Así lo destacó el Ministro del MINVU 
Felipe Ward, quien señaló que “estamos 
hablando, en el caso del Ministerio de 
Vivienda, de más de mil trescientos 
millones de dólares, para tener más de 
400 mil soluciones habitacionales a lo 
largo de todo Chile. Nos parece funda-
mental trabajar en el déficit cuantitati-
vo, es decir las viviendas que faltan en 
Chile; en el déficit cualitativo, mejorar 
las viviendas actuales en techumbres, 
alcantarillados y una serie de factores 
que contribuyen a mejorar la calidad de 
vida de las personas que viven en ellas”. 

La autoridad de vivienda agregó que 
“el foco de este plan está puesto en 
cuatro pilares que son la generación 
de empleos, el apoyo a las pymes, la 
inversión pública y en destrabar trá-
mites burocráticos para la realización 
de los proyectos”.

En el caso de la Región de Coquimbo, 
esta inversión adicional, que en una 
primera etapa alcanzaría los 5 mil 327 
millones de pesos, estará centrada en 
sacar adelante proyectos habitacio-
nales emblemáticos como “Futuro 
Guayacancito” de Coquimbo y el Plan 
Urbano Habitacional para Ovalle. 

En el caso de la Región de Coquimbo, esta inversión adicional, que en una primera etapa alcanzaría los 5 mil 327 millones de pesos, estará 
centrada en sacar adelante proyectos habitacionales emblemáticos.

CEDIDA

Además, se contemplan obras urba-
nas y de espacios público, como la 
construcción del Parque Urbano de 
Pichidangui en la comuna de Los Vilos, 
el mejoramiento de la Plaza Victoria 
en el sector de Baquedano y el mejo-
ramiento de las vías de Evacuación de 
la localidad de Tongoy en Coquimbo.

Según indicó la Intendenta Lucia Pinto, 
“en nuestra región, este plan constituye 
una potente iniciativa, que considera 
una inversión pública de más de 126 
millones de dólares a través de diversos 
ministerios, uno de ellos Vivienda, el 
que ejecutará proyectos muy esperados 
por quienes están accediendo a su casa 
propia, avanzando en la reducción del 
déficit habitacional pero también en la 
generación de empleos que es lo que 
el Presidente Piñera quiere impulsar 
para las familias, con más de 6 mil 
nuevas fuentes laborales en nuestra 
zona. De esta forma, nos preparamos 
para reactivar nuestra economía con 
un énfasis muy importante en mejorar 
la calidad de vida y las condiciones de 

desarrollo de nuestras familias”.
Por su parte, el director Serviu Región 

de Coquimbo, Oscar Gutiérrez, desta-
có que a estos proyectos se sumará 
el fortalecimiento del Programa de 
Integración Social y Territorial (DS19) 
con la generación de más alternativas 
en cuanto a soluciones habitacionales 
para las familias de la región, “espe-
ramos que la inversión que llevemos 
adelante en obras urbanas y habitacio-
nales, con la inyección de recursos que 
ha puesto a disposición el Gobierno, 
para aportar a la recuperación de la 

economía, nos permita generar en la 
región aproximadamente 6 mil puestos 
de trabajo, lo que es una gran noticia 
para las familias, que sabemos han 
sido afectadas por la pandemia y que 
hoy necesitan que les entreguemos 
más alternativas de empleo”.

Las autoridades del MINVU además 
destacaron que se aumentará la inver-
sión en el mejoramiento de viviendas, 
pavimentos participativos, construc-
ción de veredas y en recursos para 
el Programa de Fondo Solidario de 
Elección de Vivienda. 

Equipo El Día/ La Serena

@eldia_cl

400
mil soluciones habitacionales a 
lo largo de todo Chile pretende 
realizar el plan de reactivación 
del Minvu.
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 UF 20.08.20: $ 28.669,28 DÓLAR COMPRADOR: $ 783,50 DÓLAR VENDEDOR: $ 783,80 IPC JULIO: +0,1% IPSA:-0,62%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 3.998,80 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una disminución de -0,57% y cerró 
en 20.231,17 puntos. 

Minería mantiene ciclo positivo 
mientras cobre llega a los 3 dólares

ALTAS EXPECTATIVAS EN MEDIO DE LA CRISIS

A pesar de la fuerte caída de  
la economía que se registró 
en el segundo trimestre a 
nivel país, el sector minero 
continúa siendo uno de los 
pocos rubros económicos 
que aún logra crecer, avance 
además, que puede verse 
fortalecido por la reciente 
alza del precio del metal  
rojo y de los proyectos 
extractivos que están aún a 
la espera.

Las malas cifras que este lunes dio 
a conocer el Banco Central sobre la 
economía del país, dejan en claro el 
profundo impacto negativo que la 
crisis sanitaria ha generado en estos 
últimos meses. 

Según el ente emisor, durante el se-
gundo trimestre de este año, el PIB 
nacional sufrió un desplome del 14,1%, 
su mayor baja desde la crisis económica 
de 1982-1983. 

No obstante, frente a la caída de 
una serie rubros económicos –como 
Restaurantes y Hoteles, Transporte, 
Servicios Personales o Comercio – la 
Minería sigue mostrando crecimientos 
positivos (1,6% en promedio durante este 
segundo trimestre), lo que ha reforza-
do la importancia que esta actividad 
tiene para la economía nacional -y por 

Pese a la caída de la economía a nivel nacional, la minería sigue sosteniendo su ritmo de 
crecimiento.

LAUTARO CARMONA 

supuesto, regional - ante un eventual 
proceso de recuperación económica. 

Hoy por tanto, las proyecciones del sec-
tor son más optimistas que pesimistas. 

PRECIOS AL ALZA

Uno de los puntos importantes en 
relación a la Región de Coquimbo, es 
que la minería fue el principal sector 
exportador de la región durante el 
mes de junio, con una participación 
del 90,2% de los envíos locales.

Pero esta preeminencia de la activi-

dad extractiva en las exportaciones 
regionales podría verse más fortalecida 
dentro de los próximos meses, en la 
medida en que se mantenga la actual 
tendencia al alza de los precios de 
diferentes minerales, en especial, del 
cobre, cuyo valor hoy superó la barrera 
de los 3 dólares la libra, un precio que 
no se veía desde hace dos años. 

Diego Hernández, presidente de la 
Sociedad Nacional de Minería, calificó 
de “positiva” esta tendencia al alza, pues 
“aumentan los ingresos del país y de las 
compañías mineras vía exportaciones 
y mejoran los márgenes operacionales 
de las empresas mineras y, ello, es par-
ticularmente importante en la actual 
coyuntura que enfrenta nuestro país 
producto de la pandemia”.

De hecho, agrega el seremi de Minería, 
Roberto Vega, este aumento del precio 

del metal rojo – y de otros minerales, 
como el oro – se explica porque “estamos 
en un proceso de fuerte reactivación, 
pues como ya lo señalamos -tanto mi 
persona como el ministro (Baldo) 
Prokurica en más de una oportunidad- 
los stocks mundiales de cobre son muy 
bajos. No hay cobre para más allá de 
un mes”, afirmó. 

Además indica, la tendencia a la re-
cuperación de China, la reactivación 
de Estados Unidos y Europa, sumado 
a los avances en la búsqueda de una 
vacuna contra el coronavirus, “nos 
permite augurar un importante pro-
ceso de reactivación”, señaló. 

PROYECTOS A LA ESPERA

Para el gerente de Corminco, Mauricio 
Gómez, la realidad local indica sin 
duda, que el “buen accionar”, la pla-
nificación, preparación y la reacción 
de la industria ante la pandemia, ha 
tenido como resultado “una menor 
afección de la pandemia al sector, y 
ojalá siga igual”.

“Esto ha producido que el sector pueda 
seguir operando y que sus niveles de 
productividad se mantengan gracias a 
que el cuidado de los trabajadores ha 
sido una preocupación real y efectiva de 
la industria. Eso ha permitido que los 
indicadores de seguridad estén dentro 
de parámetros normales”, agrega. Ello 
pues, implica, facilitar el camino para la 
concreción de importantes proyectos 
que hoy están a la espera y que también 
son vistos como potenciales palancas 
de crecimiento para el sector. 

La estructura complementaria de 
Pelambres, conocido también como 
Proyecto INCO, El Espino o Arqueros, 
son algunas de los proyectos que la 
minería ve con especial interés, en 
especial, por su efecto en la creación 
de puestos de trabajo. 

“Vamos a necesitar una mayor cantidad 
de personas que sean oriundos de los 
territorios en donde se encuentren las 
faenas mineras, lo cual debería incidir 
fuertemente en lo que es la contratación 
de mano de obra”, señala al respecto 
el seremi Roberto Vega. 

“Tenemos 30 mil personas que vi-
ven directamente de la minería en 
la Región de Coquimbo, de la cual, 15 
mil, tienen sus fuentes de trabajo en 
nuestra región (…) Por eso, esperamos 
que los proyectos antes descritos, 
puedan concretarse en 2021 o 2022”, 
añadió la autoridad. 

Christian Armaza / La Serena

@eldia_cl

Todos los países 
afectados por la 
pandemia, están 
generando o 
generarán planes 
de reactivación 
económica. Y 
estos se focalizan 
principalmente en 
infraestructura. Y 
esta utiliza cobre”
MAURICIO GÓMEZ

GERENTE CORMINCO

Noventa
Por ciento de las exportaciones 
regionales en junio, estuvieron 
representados por envíos del 
sector minero. 
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whatsapp +56 9 39109407, de lunes 
a viernes, entre las 09:00 y las 18:00 
horas.

¿QUÉ FINANCIA EL 
FONDO CONCURSABLE?

-  Compra de activos o equipos, 
insumos.

-  Producción y distribución de insu-
mos como mascarillas y protectores.

-  Desarrollo e implementación 
de planes comunitarios para llevar 
alimentos, productos de higiene 
y seguridad u otros elementos de 
prioridad básica, a personas que 
no pueden acceder a ellos por pro-
blemas de movilidad o debido al 
autoaislamiento.

- Financiar costos de transporte; 
adquisición o arriendo de equipos 
y otras medidas para permitir que 
el apoyo comunitario se entregue 
de manera segura.

El lunes 17 de agosto, la empresa de 
transmisión eléctrica ISA Interchile 
abrió un fondo concursable que tiene 
como objetivo financiar iniciativas de 
organizaciones, destinadas a atender 
alguna de las diversas necesidades 
que han surgido debido a la pan-
demia por el Covid-19. Se trata de 
ideas asociadas a sustentabilidad, 
inclusión y accesibilidad, en apoyo 
a esta emergencia.

A este fondo pueden postular or-
ganizaciones sociales, territoriales y 
funcionales sin fines de lucro y con 
personalidad jurídica vigente en las 
comunas de Pozo Almonte, María 
Elena, Copiapó, Vallenar, Freirina, La 
Higuera, La Serena, Coquimbo, Ovalle, 
Canela, Los Vilos, La Ligua, Papudo, 
Zapallar, Puchuncaví, Quintero, 
Quillota, Limache, Villa Alemana, 
Olmué y Quilpué. También pueden 
postular fundaciones y corporacio-
nes de carácter nacional que ejecu-
ten iniciativas en apoyo en dichas 
comunas.

E l  e n c a rg ad o  d e  R e l ac i o n e s 
Territoriales de ISA Interchile, Rodrigo 
Bravo, explicó que esta instancia de 
financiamiento se da en el marco de 
un plan de ayuda humanitaria que 
ha ejecutado la empresa y, en el caso 
particular del Fondo Concursable, 
valora la capacidad de gestión de 
las organizaciones locales.

Sobre los tipos de proyecto que 
podrían postulares, detalló que hay 
diferentes líneas: “Como empresa 
nos enfocamos en varias líneas de 
apoyo. Entre ellas, la fabricación y 
elaboración de insumos de emer-
gencia; iniciativas que tengan que 
ver con energías renovables, como 
gestión de residuos, reciclaje, compra 
de contenedores para basura domi-
ciliaria; y, principalmente, apoyar 
en infraestructura y equipamientos 
comunitarios orientados a mejoras 
energéticas en sedes vecinales”.

Hay dos tipos de financiamiento: 
uno destinado a financiar para ini-
ciativas directas de comunidades, 
por un monto de hasta 1 millón de 
pesos. El otro, orientado a iniciativas 
de fundaciones y corporaciones, 
que podrán adjudicarse hasta 10 
millones de pesos.

El plazo para postular los Fondos 
Concursables para Comunidades 
Plan de ayuda Humanitaria de ISA 
Interchile vence el 30 de septiembre 
o hasta que se agoten los fondos 
disponibles. Para hacerlo, se debe 
ingresar a www.interchilesa.com. En 
el menú principal hay se hace clic 
en “Fondos Concursables Covid-19”, 
donde están las bases y un  formu-
lario de postulación muy accesible.

Para comunicación más directa, 
orientación y aclarar dudas, se habi-
litó el correo electrónico fondoscon-
cursablescovid@interchilesa.com; 
y el teléfono móvil para llamadas o 

Abren convocatoria para 
Fondos Concursables 
destinados a las comunidades 

EN CINCO REGIONES

Hasta el 30 de septiembre, organizaciones, fundaciones y corporaciones pueden postular  
iniciativas de entre 1 y 10 millones de pesos,  con acciones para llegar con ayuda humanitaria  
a quienes lo necesitan en medio de la pandemia.

Equipo El Día / La Serena

@eldia_cl

• Insumos de emergencia: Proyectos orientados a colaborar en fabrica-
ción, elaboración o distribución de insumos para necesidades básicas 
que permitan sobrellevar de mejor manera algunos efectos de la crisis 
sanitaria. (Ejemplo: mascarillas, alcohol, Elementos de Protección Per-
sonal, alimentos).
• Energías renovables y electromovilidad: Proyectos que promuevan 
el acceso a fuentes de energías renovables para instalaciones comuni-
tarias (sedes, pozos, canchas deportivas, escuelas, postas), vehículos 
eléctricos orientados a satisfacer necesidades comunitarias. Cofinancia-
miento a proyectos de acceso a energía para comunidades.
• Gestión de residuos y reciclajes: Proyectos de compra de contenedores 
para basura para comunidades; iniciativas de reciclaje de residuos do-
miciliarios.
• Inclusión y accesibilidad: Iniciativas para mejoras de infraestructura 
enfocadas a la habilitación de espacios inclusivos (ej. accesibilidad uni-
versal
• Infraestructura y equipamiento comunitario: Proyectos orientados 
a reparación y/o mejora de infraestructura comunitaria, y compra de 
equipamiento comunitario. (ej. Cocinas comunitarias, equipos audiovi-
suales y tecnología)

Líneas de proyectos
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Ministro de Educación dice que si colegios se usan 
para plebiscito también servirían para clases

EN MEDIO DE LA PANDEMIA DEL COVID-19

Figueroa mencionó en una sesión especial en la Cámara de Diputados, que si los colegios y 
escuelas pueden ser utilizados como locales de votación para el plebiscito estos también 
podrían ser utilizados para la vuelta a clases.

CEDIDA

Los dichos del secretario 
de Estado generaron 
rápidamente una ola de 
críticas en redes sociales, 
donde se le acusó de 
comparar la reapertura 
por un solo día de un  
colegio (plebiscito) con la 
vuelta al funcionamiento 
de toda la semana si se  
volviera a clases.

El ministro de Educación, Raúl 
Figueroa, se refirió ayer nuevamente 
a la posibilidad del regreso a clases 
en Chile en medio de la pandemia 
del covid-19; tema que ha sido con-
troversial durante las últimas se-
manas debido a la posición de los 
profesores, quienes en su mayoría 
descartan un regreso, y del Gobierno, 
que aún busca la forma de reanudar 
el año escolar.

En ese sentido, Figueroa mencionó 
este martes, en una sesión especial 
en la Cámara de Diputados, que si 
los colegios y escuelas pueden ser 

utilizados como locales de votación 
para el plebiscito estos también 
podrían ser utilizados para la vuelta 
a clases.

“Si estamos en condiciones de abrir 
una escuela para que sirva de un 
local de votación yo me pregunto 
muy legítimamente: ¿No podemos, 
si se dan las condiciones sanitarias, 

abrirla para que los alumnos pue-
dan beneficiarse de ese espacio 
protector?”, dijo Figueroa en una 
intervención.

Los dichos del ministro generaron 
rápidamente una ola de críticas en 
redes sociales, donde se le acusó de 
comparar la reapertura por un solo 
día de un colegio (plebiscito) con la 

vuelta al funcionamiento de toda la 
semana si se volviera a clases.

“Claro, porque ir a votar un día es 
lo mismo que a ir a clases todos los 
días”, criticó el senador Alejandro 
Navarro.

Por su parte, el presidente del Colegio 
de Profesores, Mario Aguilar, también 
se sumó a las críticas, señalando que 
se trata de un “tozudo empeño” para 
volver a clases.

“Hubo un muy amplio cuestiona-
miento al ministro de Educación 
y su tozudo empeño de forzar la 
reapertura pronta de colegios a pe-
sar de no existir condiciones”, dijo.

“Solo el gobierno y grandes grupos 
empresariales insisten en esta irres-
ponsabilidad”, finalizó.

Me pregunto muy 
legítimamente: ¿No 
podemos, si se dan 
las condiciones 
sanitarias, abrirla 
para que los alumnos 
puedan beneficiarse 
de ese espacio 
protector?

RAÚL FIGUEROA

MINISTRO DE EDUCACIÓN

Mundo/País

@eldia_cl

El Presidente argentino, Alberto Fernández, 
destacó el haber tomado una cuarentena 
desde el inicio de la pandemia.

CEDIDA

Alberto Fernández ante protestas en su contra: “No nos van a doblegar los que gritan”

EN ARGENTINA

El Mandatario argentino 
defendió su gestión de 
la pandemia y llamó a 
la población a “dejar de 
lado las falsas disputas”.El Presidente argentino, Alberto 

Fernández, aludió ayer miércoles 
por primera vez, aunque de forma 
indirecta, a los manifestantes que 
protestaron en contra del Gobierno 
el lunes con varias consignas, entre 
ellas la oposición a la reforma judi-
cial que pretende llevar a cabo el 
oficialismo y el fin del aislamiento 
por la pandemia. En una videoconfe-
rencia con varios gobernadores, en 
la que se anunciaron nuevos planes 
de obras públicas, Fernández fue 
tajante al asegurar que su Gobierno 
no se va a “doblegar” frente a los 

que gritan, en una referencia indi-
recta a quienes se manifestaron el 
pasado lunes.

“Si hoy en estas cinco provincias 
estamos inaugurando obras es por-
que con inteligencia enfrentamos 
la pandemia, y hoy podemos hacer 
lo que estamos haciendo. Hay un 
Estado decidido a seguir adelante 
con este plan y no nos van a doblegar 

los que gritan. Los que gritan suelen 
no tener razón. Nosotros sabemos a 
qué vinimos”, aseguró el Mandatario. 
En ese sentido, Fernández defendió 
su gestión de la pandemia e instó a 
“dejar de lado las falsas disputas, las 
mentiras, los falsos discursos y las 
falsas palabras”.

“Viendo lo que fuimos capaces de 
hacer en cada rincón de la patria, te-
nemos que estar orgullosos, tenemos 
que estarlo porque fuimos capaces 
de asumir realmente una cuaren-
tena estricta al comienzo, que nos 
dio tiempo para mejorar el sistema 
de salud y que sea capaz de dar res-
puesta a los enfermos. Y lo hicimos 
entre todos y todas, y tenemos que 
estar orgullosos de eso”, subrayó el 
Presidente.

BíoBío/ Argentina

@eldia_cl
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SACO DE PAPA CARDENAL DE 25 KILOS
DESPACHAMOS A DOMICILIO
SACO DE PAPA CARDENAL DE 25 KILOS
por $10.000 en La Serena y Coquimbo.

DESPACHAMOS A DOMICILIO
por $10.000 en La Serena y Coquimbo.

HASTA AGOTAR STOCK. HASTA AGOTAR STOCK.

Fono/WhatsApp: +569 94197916

SACO DE PAPA CARDENAL DE 25 KILOS

Regístrate e
inicia sesión.

Redacta
tu aviso.

Paga con tu
tarjeta y ya

estará publicado.

Ingresa a:
diarioeldia.cl

Paga en línea con comodidad, 
agilidad y sin salir de tu casa.

plus

#EsteVirusLoParamosUnidos

FONO ECONÓMICOS:
51-2200426

CORREDORES DE 
PROPIEDADES

SANTA FE PROPIEDADES            
www.santafepropiedades.cl      

56-9-98252502

ARRIENDOS

Depto. Brisas San Joaquín, 3d, 2b,  
$ 310.000 

Oficina central calle Matta. $ 
300.000

Oficina Portal Las Higueras $ 
360.000

Depto. 1d, 1b Alto Serena II $ 260.000                  

VENTAS

- Ovalle casa central 3d, 2bUF  2780 

- Terrenos Peralillo 5000m2. UF  
2500

- Depto. Gabriela Oriente 2d, 1b 
UF  1650

PROPIEDADES
ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Arriendo departamento tercer 
piso con ascensor, 2 dormitorios, 

2 baños, cocina amoblada, bodega 
y estacionamiento, con vigilan-
cia día y noche. Condominio Las 
Higueras (excelente conectividad). 
$350.000 más gastos comunes.  F: 
+56968468914

VEHÍCULOS
VENDO - AUTOMÓVIL

Vendo Taxi colectivo Nissan Tii-
da, 2012, valor $17500000, o solo 
patente, conversable, F: 995791348

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Buscamos Asistente Comercial para 
Agencia de Publicidad. Contrato 
indefinido, $500.000 Bruto, trabajo 
100% desde casa. Téc. en contabi-
lidad o en adm. de empresas con 
experiencia mínima 2 años. Enviar 
CV:  F: administracion@agencialos-
navegantes.cl

GENERALES
SERVICIOS

Calefon de todo tipo, reparaciones, 
gasfiteria integral, tecnico autori-
zado F: +56964804305

LEGALES
LEGALES

Por extravío queda nulo cheque 
N°2176691 de la cuenta corriente 
12509094126 del Banco Estado, 
sucursal La Serena.

Por extravió se da orden de no 
pago a cheque 0458531 de la Cta 
Cte. 972381861.Banco Scotiabank 
Sucursal, 01-20 Los Carreras 341, 
La Serena

EXTRACTO. Notificación de la 
Sentencia Definitiva. El Juzgado 

de Letras de la ciudad de Illapel, 
en causa Rol C-364-2017 caratulado 
“Banco de Chile con Calderón” ha 
dictado sentencia con fecha 06 de 
noviembre del año 2019, en el tenor 
que se pasa a señalar: I. se Acoge 
la demanda de cobro de pesos 
interpuesta con fecha 19 de abril 
de 2017, por don Mauricio Andrés 
Gómez Jopia, en representación 
del Banco de Chile, en contra de 
don Galo Fernando Andrade Granda, 
como deudor principal y de doña 
Doris Eliana Calderón Alemán, como 
fiadora y codeudora solidaria, 
condenándolos a pagar la suma 
de 480,5775.- Unidades de Fomen-
to, más los intereses y reajustes 

que correspondan conforme a la 
escri-tura de mutuo hipotecario 
celebrada con fecha 26 de octubre 
de 2011 ante notario público don 
Jorge Antonio Baraqui Wasaff, del 
Repertorio N° 1.164 del Registro de 
Instrumentos Públicos. II.- Que 

se condena en costas a la parte 
demandada.  Sentencia Dictada 
por don Rodolfo Eduardo Maldo-
nado Mansilla, Juez del Juzgado de 
Letras y Familia de Illapel. Demás 
antecedentes en expediente.
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PIÑERA DA EL PUNTAPIÉ INICIAL A LA 

VUELTA DEL FUTBOL
Fue el propio Mandatario quien lideró la actividad de lanzamiento 
en el Estadio Nacional y se hizo acompañar de las autoridades 
de deportes y sanitarias del país, como también del mundo de 
la ANFP y los capitanes de los clubes que pertenecen a la región 
Metropolitana.

PARA EL SÁBADO 29 DE AGOSTO

facción por esta noticia y agradeciendo 
el respaldo que recibió la actividad por 
parte de las autoridades. “Es un día de 
mucha alegría para el fútbol chileno y 
para los hinchas que podrán compartir 
a través de la televisión”.

De hecho, el directivo recalcó que ese 
fin de semana que comienza el viernes 
28, retornarán los partidos de la Primera 
División y de la Primera B y el fixture de 
los campeonatos, “los primeros encuen-

tros se realizarán desde el sábado 29, y 
se continuará con partidos pendientes 
el domingo, lunes y martes. La primera 
comunicación va a ser a los clubes 
para programar la logística y todos los 
protocolos de los exámenes PCR antes 
de los partidos”, precisó.

En referencia a los 154 días desde el 
último encuentro realizado, sostuvo 
que “esto ha sido un proceso largo, 
pero ha tenido un buen resultado. 

Los clubes están cumpliendo con los 
protocolos y hay un compromiso en 
seguir cumpliéndolos”.

PASOS Y PROTOCOLOS

La ministra de la cartera de deportes, 
Cecilia Pérez, reconoció que el recibir 
el anuncio es motivo de satisfacción y 
de emoción después de todo el tiem-
po que llevan trabajando para que se 

Para quienes el fútbol lo es todo y durante 
esta pandemia ha vivido un infierno al 
no tener la competencia oficial de Chile 
en directo o a través de la pantalla de 
televisión, el anuncio dado ayer por el 
Presidente de la República respecto de la 
vuelta de la actividad para el sábado 29 de 
agosto(Coquimbo enfrentará su partido 
pendiente frente a Huachipato), ha sido 
la mejor noticia que ha tenido desde 
que la actividad se paralizó en marzo 
pasado. El mandatario tomó el balón en 
el círculo central del Estadio La Portada 
lanzando una noticia que provoca alegría 
en el aficionado como en los respectivos 
clubes, los que tendrán que cumplir 
con estrictos protocolos sanitarios para 
que el desarrollo de la competencia se 
desarrolle sin que nadie de los actores y 
protagonistas se contagie.

CAPITANES

Piñera estuvo acompañado de la ministra 
de Deportes Cecilia Pérez, el presidente 
de la ANFP, Pablo Milad, como también 
el ministro de Salud, Enrique Paris y 
los capitanes de todos los equipos de 
la Región Metropolitana, entre ellos, 
Esteban Paredes (Colo Colo), José Pedro 
Fuenzalida (Universidad Católica) y Matías 
Rodríguez (Universidad de Chile), Diego 
Sánchez (Unión Española), Luis Jiménez 
(Palestino), Osvaldo Bosso (Audax Italiano), 
Braulio Leal (Magallanes), Gonzalo Lauler 
(Deportes Melipilla), Gonzalo Villagra 
(Santiago Morning) y Francisco Tapia 
(Barnechea), además del Director de 
la ANFP, Gabriel Rebolledo; el doctor 
Fernando Yáñez y el presidente SIFUP, 
Gamadiel García.

Al confirmar el inicio de la competencia 
el sábado 29 próximo, reconoció  que se 
viene trabajando desde hace bastante 
tiempo en la mejor manera de retomar 
la actividad, “desde hace muchos meses 
se generó una mesa de trabajo para volver 
a darle al fútbol la oportunidad que no 
solo los futbolistas quieren, sino también 
a esos millones de hinchas que echan de 
menos lo que significa el fútbol. Quiero 
anunciar hoy que el fútbol profesional 
se va a reinaugurar el día sábado 29 de 
agosto”, sostuvo el Mandatario.

DÍA DE ALEGRÍA

Por su parte, el presidente del fútbol 
chileno, Pablo Milad, mostró su satis-

El Presidente de la República Sebastián Piñera lideró el encuentro en la capital. De esta manera y bajo estrictos protocolos, el fútbol dejará 
atrás cinco meses de inactividad.

LAUTARO CARMONA

Carlos Rivera  / La Serena

@eldia_crivera
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El recinto de la capital 
regional no había sido 
incluido en el listado 
original de 21 campos 
deportivos. También se 
suma Chinquihue y el 
Tierra de Campeones

Visto bueno al Estadio La Portada 
para recibir encuentros de local 
de Deportes La Serena

JUGARÍA EL 4 DE SEPTIEMBRE

Finalmente y tal como se lo dimos 
a conocer en nuestra edición de ayer 
miércoles, el Estadio La Portada de 
La Serena recibió la habilitación de 
Estadio Seguro para poder recibir 
encuentros del Fútbol Profesional de 
Chile, cuya competencia se reactiva-
rá el próximo sábado 29 de agosto. 
Y la ratificación no sólo vino para 
el recinto local, sino que también 
se sumaron a los 21 ya existentes, 
los recintos Tierra de Campeones 
de Iquique y el Chinquihue de 
Puerto Montt.

De esta manera CD La Serena, que 
volverá a la competencia con el en-
cuentro ante O’Higgins de Rancagua, 
en el marco de la novena fecha en 
la Primera División, podrá jugar en 
casa el  viernes 4 de septiembre , a 
las 18:30 horas información oficial  
entregada anoche de  la ANFP.

Cabe recordar que el reducto de 
la Avenida Estadio había quedado 
fuera del listado original de 21 recin-
tos deportivos que dio a conocer 
Estadio Seguro hace una semana, 
en gran parte por la existencia de 

un hospital de campaña que hoy 
comenzará a recibir sus primeros 
pacientes y está ubicado en la zona 
de los estacionamientos. Frente a 
esta situación, fueron los mismos 
administradores del elenco granate, 
quienes se movilizaron hablando 
con las autoridades con el fin de que 
también sea habilitado, ya que es 
posible llevar la convivencia con el 
recinto hospitalario, además de ser 
un recinto con estándar FIFA que 
reúne muchas de las exigencias 
que plantea el exigente protocolo 
dado a conocer por el plan Retorno 
Seguro de la ANFP.

Fue el doctor del elenco serenense, 
José Manuel Navarrete, quien mos-
tró su satisfacción por la medida, 
anunciando que “estamos muy 
contentos de mantener la localía 
en nuestra casa. Esto nos obliga a 
trabajar con mucha responsabilidad, 
no sólo para velar por la seguridad 
sanitaria de los jugadores y cuerpos 
técnicos, sino que también para 
respetar y proteger a las personas 
que se estarán atendiendo en el 
hospital modular. Es posible compa-
tibilizar ambas actividades mientras 
seamos rigurosos en cumplir los 
protocolos”, reconoció.

Carlos Rivera / La Serena

@eldia_cl

24
son ya los estadios habilita-
dos para el retorno al fútbol 
chileno.

Así lucía ayer el césped de La Portada, el que podría tener su primer partido oficial 
el 4 de septiembre.

LAUTARO CARMONA

Los encuentros pendientes serán los primeros que se disputen el siguiente fin de semana. Los 
primeros encuentros serán el sábado 29, seguirán el domingo, lunes y martes.

 EL DÍA

desarrollen los protocolos y, a su vez, se 
cumplan, “estamos emocionados por 
la confianza que nos da la autoridad 
sanitaria y su excelencia de poder dar 
otro paso para el fútbol profesional”.

Hizo notar que esto no se había logrado 
de no ser por el aporte y compromiso 
que han mostrado todos los protago-
nistas, “sin la colaboración y conciencia 
de los propios futbolistas como de los 
deportistas de alto rendimiento, no 
podríamos tener la confianza en el 
trabajo en 5 meses que nos permita 
avanzar y no retroceder”.

Luego del anuncio del retorno del 
fútbol profesional, este miércoles se 
dio a conocer la programación de los 
encuentros del Campeonato AFP PlanVital 
2020 y Campeonato Primera B 2020.

La Mesa Nacional de Programación, 
que está compuesta por la ANFP, Estadio 
Seguro, Carabineros de Chile, Intendencia 
Metropolitana, CDF y SIFUP, dispuso de los 
días y horarios en los que se disputarán 
los encuentros pendientes y la fecha 9 
de la Primera División y las jornadas 5 
y 6 de la Primera B. 

De esta forma, y luego de la suspensión 
de los campeonatos debido al COVID-19,  
uno de los primeros equipos en volver a 
las canchas será el cuadro coquimbano, 
quienes enfrentarán  a Huachipato el 
sábado 29 de agosto, a las 16:00 horas, en 
el estadio Francisco Sánchez Rumoroso.

Sábado 29 de agosto
Colo Colo vs. Santiago Wanderers / 13:30 horas / Estadio Monumen-
tal / Fecha 8 (Partido pendiente)
Coquimbo Unido vs. Huachipato / 16:00 horas / Estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso / Fecha 4 (Partido pendiente)
Universidad Católica vs. Unión Española / 18:30 horas / Estadio San 
Carlos de Apoquindo / Fecha 7 (Partido pendiente)
Domingo 30 de agosto
O’Higgins vs. Deportes Antofagasta / 11:00 horas / Estadio El Te-
niente / Fecha 8 (Partido pendiente)
Palestino vs. Universidad de Chile / 16:00 horas / Estadio San Carlos 
de Apoquindo / Fecha 8 (Partido pendiente)
Curicó Unido vs. Unión La Calera / 18:30 horas / Estadio La Granja / 
Fecha 8 (Partido pendiente)
Martes 1 de septiembre
Coquimbo Unido vs. Audax Italiano / 12:00 horas / Estadio Francis-
co Sánchez Rumoroso / Fecha 2 (Partido pendiente)

Primeras fechas oficiales

Sé que hay algunas 
personas que no 
están de acuerdo 
con que se reinicie 
el fútbol. Nosotros 
planteamos que hay 
que dar ese nuevo 
paso, pero con reglas 
muy rigurosas que 
esperamos que se 
cumplan”
SEBASTIÁN PIÑERA

PRESIDENTE DE CHILE

154
días pasaron desde la suspen-
sión del fútbol hasta conocer el 
anuncio oficial del retorno  a la 
actividad en el pais.
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Bayern Munich superó con autoridad a Olympique de 
Lyon por 3-0 en las semifinales de la Champions League 
y se enfrentará este domingo a Paris Saint-Germain por 
el título del certamen continental en Lisboa. 

Los bávaros se quedaron con un partido que comenzó 
apretado, con los franceses desperdiciando claras ocasiones 
de gol y en el que luego los alemanes pudieron alcanzar 
el triunfo gracias a la habilidad goleadora de sus figuras. 

A los 17’  y 33’, Serge Gnabry,  estableció los primeros dos 
goles de los alemanes que comenzaron a manejar el partido 
con tranquilidad. Sobre el final, a los 88’ la lucha quedó 
sentenciada con el tanto  del polaco Lewandowski.  La final 
será en el Estadio da Luz de la capital portuguesa, donde 
los alemanes buscarán la sexta “Orejona” de su historia.

El técnico holandés Ronald Koeman fue oficializado como 
nuevo entrenador de FC Barcelona , cargo que desempeñará 
por dos temporadas.

“El holandés, una de las grandes leyendas de la historia del 
FC Barcelona, será el encargado de dirigir al conjunto azul-
grana las próximas dos temporadas”, dice el comunicado.

“Más de 30 años después de su llegada como jugador al 
Can Barça, Koeman llega ahora al Camp Nou para dirigir al 
equipo que él mismo proclamó campeón de Europa por 
primera vez en 1992. Y es que vuelve Koeman y, por tanto, 
vuelve el héroe de Wembley”, añade en relación a la Liga de 
Campeones que el elenco catalán ganó gracias a un gol del 
ex defensor. 

En su presentación fue cauto respecto de la remodelación 
que tendrá el plantel señalando que “hay que ver lo que 
tenemos, para ir a buscar”,.

Ronald Koeman fue oficializado
como DT de FC Barcelona

Bayern se instala con autoridad en 
la final de la Champions League

La Comisión de Ética de 
la FIFA archiva la inves-
tigación sobre Infantino

La Comisión de Ética de la FIFA ar-
chivó la investigación abierta sobre la 
conducta del presidente de la organi-
zación futbolística, Gianni Infantino, 
por entender que el dirigente suizo no 
infringió el Código Ético.

Infantino tenía abierto un proceso 
penal iniciado por un fiscal federal 
extraordinario de Suiza en relación 
con ciertos encuentros que mantuvo 
en 2016 y 2017, en calidad de presidente 
de la FIFA, con el Fiscal General de Suiza 
Michael Lauber, los mismos hechos 
examinados por la Comisión de Ética.

La Comisión, por medio de un co-
municado, explico qué “ha decidido 
archivar la reclamación y cerrar el caso 
debido a la evidente ausencia de un caso 
prima facie en relación con la alegada 
infracción del Código Ético de la FIFA”.

“De acuerdo con la información dis-
ponible hasta la fecha, ningún aspecto 
de la conducta analizada constituye 
una violación de las regulaciones de 
la FIFA ni incurre en las provisiones 
del Código Ético, ni justifica la adop-
ción de ninguna medida, incluida una 
suspensión provisional”, sentenció la 
resolución  EL DÍA

EFE

POLIDEPORTIVO

Se confirma que Huachipato será el primer adversario de Coquimbo Unido en el Sánchez 
Rumoroso.

LAUTARO CARMONA

Los Piratas de Corengia 
jugarán los dos 
encuentros atrasados 
en el Estadio Francisco 
Sánchez Rumoroso (el 
otro es con A. Italiano) 
antes de trasladarse hasta 
la capital para medirse 
con la UC.

El primer reto  del 
plantel aurinegro
será con Huachipato

VÁLIDO POR LA CUARTA FECHA

El cuadro de Coquimbo Unido será el 
primer elenco de la región en saltar a 
escena cuando se retome la competencia 
oficial en la Primera División. Los Piratas 
que marchan con 4 unidades en la tabla 
de colocaciones, deberán ponerse al día 
disputando dos compromisos antes de 
que se programe la novena fecha del 
calendario regular. La plantilla que dirige 
el argentino Germán Corengia, saldrá 
a escena el sábado 29 , a las 16 horas, 
recibiendo al elenco de Huachipato, 
compromiso correspondiente a la cuarta 
fecha del  calendario. La participación de 
los porteños en la Copa Sudamericana, 
obligó a suspender ese compromiso que 
en un principio debía disputarse el 28 de 
marzo, cuando se declaró la pandemia 
en el país.

Falta que la ANFP entregue los horarios 
de ese compromiso, como también el 
que deberá disputar con Audax Italiano, 
también en calidad de local, el martes 1 de 
septiembre, a las 12 horas, compromiso 
que corresponde a la segunda fecha y 
que debió suspenderse cuando se dis-
putaban 17 minutos por la invasión de 
los hinchas locales al terreno de juego.

En la misma semana, el sábado 5 , a 

los cuadros de Copiapó con Cobreloa, 
compromiso pactado para el mediodía.

La noticia fue dada a conocer al CDF 
por el propio timonel de la ANFP, Pablo 
Milad, quien agregó que apenas conclu-
ya ese compromiso, desde el Estadio 
Monumental, Colo Colo se medirá con 
Wanderers de Valparaíso, a las 13:30 horas, 
cotejo que no alcanzó a disputarse en 
el marco de la octava fecha de la serie 
de Honor.

Además, para ese fin de semana se pro-
gramarán los cotejos entre: U. Católica Vs. 
U. Española (fecha 7); Palestino Vs. U. de 
Chile (fecha 8); O’Higgins Vs. Antofagasta 
(fecha 8) y Curicó Unido Vs. La Calera 
(fecha 8).

las 16 horas, el elenco Pirata tendrá que 
trasladarse hasta Santiago para enfrentar 
en San Carlos de Apoquindo, al actual 
líder de la serie de Honor, Universidad 
Católica.

PRIMERA B

Luego de la suspensión de la campaña 
que venían sosteniendo los elencos de 
la Primera División y la Primera B en 
marzo pasado, los dos primeros equipos 
que saldrán a la cancha el sábado 29 de 
septiembre serán de la zona norte del 
país. En el marco de la quinta fecha del 
torneo de Primera B, se enfrentarán en 
el estadio Luis Valenzuela Hermosilla, 

Carlos Rivera V.  / LA SERENA

@eldia_cl
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DONDE 
EL GUATÓN

TE LLEVA
LA PARRILLADA

A TU CASA

Búscanos en Pedido YA o llámanos:

512 211519

De 12.00 a 18.00 Hrs.

“Tengo miedo torero”
agota entradas y espera cautivar Venecia

GRAN EXPECTACIÓN EN CHILE

La cinta, basada en la 
obra homónima de Pedro 
Lemebel cuenta la relación 
entre una trans con un 
guerrillero que se involucra 
en una operación contra 
la dictadura de Augusto 
Pinochet.

La adaptación cinematográfica de la 
novela “Tengo miedo torero” está gene-
rando una expectación sin precedentes 
en Chile. Esta semana, en apenas media 
hora, se agotaron las entradas para el 
estreno online que tendrá lugar el 12 de 
septiembre tras su presentación en el 
Festival de Venecia.

La cinta, basada en la obra homónima 
del polifacético artista chileno Pedro 
Lemebel (1952-2015), cuenta la relación 
entre una vieja y pobre trans conocida 
como “La Loca del frente” y un guerrillero 
izquierdista que la involucra en una 
arriesgada operación clandestina en 
plena dictadura de Augusto Pinochet 
(1973-1990).

“Es un historia rosa, de amor, es un bolero, 
es un tango. La genialidad de Lemebel es 
contar ese amor en ese momento, en ese 
Santiago que hemos vivido algunos y que 
era fortísimo”, explicó a Efe el director, 
Rodrigo Sepúlveda.

La película, apuntó el cineasta, “está 
generando muchas expectativas en Chile 

Alfredo Castro protagoniza la cinta, basada en la obra homónima de Pedro Lemebel.  EL DÍA

por lo que significa Lemebel”, una de 
las principales figuras de la contracul-
tura chilena y un reconocido activista 
latinoamericano por los derechos de la 
comunidad LGBTI.

“Lemebel empezó hace 35 años atrás 

una lucha que hoy día está empezando 
a ver tímidamente los primeros frutos. Si 
hoy hay unión civil y se está discutiendo 
el matrimonio gay en Chile es por cómo 
luchó Lemebel en la dictadura”, agregó 
Sepúlveda.

El rodaje de “Tengo miedo torero”, 
una coproducción chileno-argentina-
mexicana protagonizada por Alfredo 
Castro, terminó apenas cinco meses 
antes del estallido social, que generó la 
ola de protestas más graves desde el fin 
de la dictadura militar en Chile.

“Lemebel es un precursor, un deslen-
guado, un rebelde que siempre dijo lo 
que pensó, un irreverente y así es como 
están hoy en día las calle de Chile”, aseguró 
Sepúlveda, quien no podrá viajar a Italia 
por las restricciones sanitarias impuestas 

por la pandemia del coronavirus.
La película se estrenará el 10 de sep-

tiembre en la sección “Venice Days” del 
Festival Internacional de Cine de Venecia 
y dos días más tarde en la plataforma 
online Puntoticket.

Parte de los fondos recaudados en el 
estreno online se destinarán a varias 
asociaciones de actores, un gremio muy 
afectado tras el cierre durante más de 
cinco meses de cines y teatros por la 
emergencia sanitaria.

“Sentimos una responsabilidad muy 
grande, la gente del cine y del teatro 
estamos sin trabajo desde hace meses, 
esto es como una bocanada de oxígeno 
en medio de la pandemia”, reconoció el 
también director de “Aurora” y “Padre 
Nuestro”.

EFE / Santiago

@eldia_cl

Lemebel empezó 
hace 35 años atrás 
una lucha que hoy 
día está empezando a 
ver tímidamente los 
primeros frutos”
RODRIGO SEPÚLVEDA

DIRECTOR
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El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY JUEVES  VIERNES

3-13 2-15 0-19 
Radiación 11+

Los Vilos

HOY JUEVES  VIERNES

7-15 7-15 7-17
Radiación 11+

HOY JUEVES  VIERNES

3-12 3-14 3-18
Radiación 11+

CanelaRío Hurtado

HOY JUEVES  VIERNES

-1/8 -1/11 7-22
Radiación 11+

Monte Patria

HOY JUEVES  VIERNES

3-14 3-18 0-23
Radiación 11+

Ovalle

HOY JUEVES  VIERNES

2-14 2-15 0-19
Radiación 11+

Vicuña

HOY JUEVES  VIERNES

4-12 0-15 0-23
Radiación 11+

Coquimbo

HOY JUEVES  VIERNES

8-16 7-17 8-18
Radiación 11+

La Serena

HOY JUEVES  VIERNES

6-18 5-18 6-20
Radiación 11+

TV Abierta
02 Chilevisión
07.00 Contigo CHV Noticias A.M. 08:30 Contigo 
en la mañana 13.00 CHV Noticias tarde 15.30 
Contigo en directo 16.30 La divina comida 18:30 
Pasapalabra

20:30         CHV Noticias central.
22.15          El tiempo
22.30        Jesús
00.15         Amor de Familia
01.00         La noche es nuestra
01:15          Fin de transmisión

04 TVN

07.30 24 AM 08:30 Muy buenos días 13:00 24 Tarde 
15:30 Aquelarre.  17.00 La chúcara 18.00 Carmen 
Gloria a tu servicio 19.00 Noticias 24 19:30 Moisés 
y los 10 mandamientos

20.45   24 horas central
22:35 TV Tiempo
22:40 Fuerza de mujer, el secreto 
 de una traición
00.30 Medianoche
01.00  TV Tiempo
01:15 Cierre de transmisión

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
07:00 El Chapulín Colorado 08:00 Popcorn TV 
08:30 Swiss Nature Labs 09:00 Falabella TV 
11:00 Vencer el miedo 12:00 Mujer, casos de la 
vida real 12:00 Mujer, casos de la vida real 15:30 
La tarde de hola Chile

21:00  Rosario Tijeras
22:00  Mentiras verdaderas
00:00  Así somos
01:00  Grandes mentiras verdaderas
02:00  La tarde de hola Chile
 05:00  Fin de transmisión

07 La Red

07:00 Meganoticias conecta 08.30 Mucho gus-
to. 12.45 La hora de jugar. 13:45 Meganoticias 
Actualiza 15:30 Amanda. 16.45 Eres mi vida. 
17.30  Insensato corazón. 18.15 Eres mi tesoro. 
19.00 Pobre gallo.  19.45 Papa a la Deriva

21.00 Meganoticias Prime
22:10 El tiempo
22.30 Pituca Sin Lucas
23.15  Señores Papis
0.0 Perdona nuestros pecados
00.30  Orgullo y pasión

11 Mega

07.00 Teletrece A.M. 08.30 Bienvenidos, 
cada uno cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 
14.30 El tiempo. 14.35 Brujas 15.30 Caso 
Cerrado. 

20.30        Teletrece
22:30 El Tiempo
22:35 Soltera otra vez
23:30 Pacto de Sangre 
00:45 Sigamos de Largo
01:45 Bones
02:45 Cierre transmisiones

13 TVUC

Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

Devoción
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.

Confío
en Dios

Con toda la fuerza de mi alma. 

Por eso le pido a Dios ilumine mi 

camino y me otorgue la gracia 

que tanto deseo. Rezar tres días, 

publicar al cuarto.

Pide a los 
tres

Ángeles
Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Desde Punta Arenas, nuestro sentido 
adiós, amado sobrino y primo.

DON ROBERTO                                
MONTENEGRO MACAYA 

(Q.E.P.D.)

Abrazos a Anita, Iván y Lukas de su 
tía Cecilia Montenegro Contreras, 
prima Camila María e hijos.

CECILIA MONTENEGRO                     
Y FAMILIA

CONDOLENCIAS

Como Servicio de Traumatología del Hospital San Pablo de Coquimbo, lamen
tamos el sensible e inesperado deceso de nuestro querido colega y amigo:

              DR. HARRY WILSON ESCOBAR

(Q.E.P.D.)

De gran calidad humana, docente y profesional. Acompañamos con mucha 
humildad el pesar de su esposa, hijos, amigos y pacientes en estos difíciles 
momentos.

SERVICIO DE TRAUMATOLOGÍA HOSPITAL                                                       
SAN PABLO DE COQUIMBO

CONDOLENCIAS

El Centro Médico Andes, lamenta profundamente el fallecimiento de:

               DR. HARRY WILSON ESCOBAR

(Q.E.P.D.)

Enviamos a su familia y seres queridos nuestras más sentidas condolencias.

CENTRO MÉDICO ANDES

CONDOLENCIAS

Lo escuchas, lo ves y lo lees.

S Í G U E N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y entrevistas, somos El Día TV, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.
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Puzzle

Sudoku

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1230. Fono 
2325347
OVALLE
Farmacia del Dr. Simi. Vicuña mac
kenna 223. 

SANTORAL

Mariano

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Mareas
HOY
04.23 0.34 B
10.50  1.65 P
17.24 0.25 B
23.18 1.28 P

MAÑANA
05.08 0.32 B
11.32 1.64 P
18.03 0.25 B

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

 

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Amor: Los sentimientos se 
deben demostrar en su justa 
medida para que otra persona 
tampoco se aproveche. Salud: 
Estamos en invierno, por lo tan-
to, debe con mayor razón evitar 
los problemas respiratorios. 
Dinero: Si le ofrecen una opor-
tunidad no la desperdicie. Color: 
Violeta. Número: 6.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Esconder su corazón 
para que los demás no le dañen 
evita también, que la felicidad 
se cruce en su camino. Salud: 
Más cuidado con esos proble-
mas de salud sin tratar. Dinero: 
Destine algo de sus recursos 
para poder capacitarse. Color: 
Verde. Número: 16.

Amor: Las cosas no se solucionan 
discutiendo, sino que hablando 
las cosas y poniéndolas sobre 
la mesa. Salud: Tómese un 
momento del día para disminuir 
un poco el ritmo. Dinero: No se 
rinda a pesar que el panorama no 
siempre sea el más ideal. Color: 
Blanco. Número: 10.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Si su pareja anda algo 
alterada, trate de darle el 
espacio suficiente para que se 
calme. Salud: Los problemas 
respiratorios comenzarán a 
aparecer en su organismo, pero 
si se cuida se recupera pronto. 
Dinero: No gaste todo de una 
vez. Color: Naranjo. Número: 21.

Amor: Más adelante su corazón 
comenzará a pagar las conse-
cuencias por no haberle hecho 
caso en su momento. Salud: No 
se exponga a las corrientes de 
aire durante esta temporada de 
invierno. Dinero: No descarte 
del todo ese proyecto que 
le ofrecieron. Color: Morado. 
Número: 4.

Amor: No desperdicie lágrimas 
en una persona que realmente 
no vale la pena. Salud: Más 
cuidado con esas crisis de 
ansiedad. Dinero: Sus gastos 
personales no deben aumentar 
ya que esos recursos debe 
destinarlos a cosas más priori-
tarias. Color: Rojo. Número: 22.

Libra Escorpión

Amor: Si esa persona no en-
tiende que usted necesita su 
espacio, será importante que 
lo hable. Salud: Cuidado con los 
cólicos en la zona renal. Dinero: 
Ese dinero que tiene ahorrado 
será indispensable para más 
adelante. No lo use bajo ningún 
caso. Color: Amarillo. Número: 
20.

Amor: La soltería durará el tiempo 
que usted quiera. Encontrar un 
nuevo amor depende netamente 
de usted y el empeño que ponga. 
Salud: Tenga calma ya que su 
salud irá mejorando. Dinero: 
Cuidado con gastar demás ya que 
eso merma sus ahorros. Color: 
Celeste. Número: 13.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: La esperanza de encon-
trar la felicidad puede estar a 
la vuelta de la esquina. Salud: 
Cuidado con no controlar su 
estado de salud, si algo no anda 
bien es preferible que lo con-
trole ahora. Dinero: No se gaste 
todo, destine algo al ahorro. 
Color: Azul. Número: 12.

Amor: Si intenta manipular 
las cosas a su favor será 
descubierto/a. Le recomiendo 
que deje todo en manos del 
destino. Salud: Puede sufrir 
lesiones, cuidado con actuar 
de modo irresponsable. Dinero: 
Ahorre cualquier peso extra que 
reciba. Color: Café. Número: 3.

Amor: No decaiga si ve que la 
vida en lo sentimental no está 
siendo lo mejor. Salud: Debe 
apartarse de cualquier foco 
de negatividad. Dinero: Más 
cuidado con recurrir a los cré-
ditos informales con el objeto 
de solucionar los problemas 
financieros. Color: Rosado. 
Número: 9.

Amor: Respete los sentimientos 
de la otra persona y no insista si 
es que no siente lo mismo que 
usted. Salud: La presión del traba-
jo puede hacerle bastante daño, 
tenga mucho cuidado. Dinero: No 
involucre a su familia en sus ne-
gocios. Color: Gris. Número: 8.

Horóscopo

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702
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Se una Famme Fatale con 
nuevos skins de Mortal Kombat

¿Alguna vez quisiste tener tu pro-
pio dinosaurio? ¿Pensaste poder 
armar tu propia exhibición de 
con el T. Rex o el Velociraptor? 
Bueno, pues estás en el momen-
to correcto de la historia para lo-
grarlo (tras más de 65 millones de 
años de evolución).
Ya se encuentra disponible el DLC de Jurassic World para Minecraft. Un nuevo 
contenido descargable que introducirá en tu pixelado mundo tus dinosau-
rios favoritos de la película.
No solo podrás crear, entrenar dinosaurios y construir exhibiciones, sino que 
también podrás realizar expediciones para descubrir su ADN. Siéntete Owen 
Grady utilizando vehículos y tu equipo de PNJ para resolver desastres y pon 
tu propio parque en acción.
Son 21 las apariencias y más de 60 las especies (híbridos incluidos) las que te 
esperan para pasar horas de diversión.

Continúan llegando las novedades que NetherRealm Studios ha preparado 
para los jugadores de Mortal Kombat 11 y la nueva es una muy esperada. Este 
miércoles se reveló el segundo de los pack de skins que recibirá el juego y ya 
podemos ver en la imagen cómo lucirán algunos de los personajes.
Se trata de un pack conocido como “Femme Fatale”, que incluye nuevos 
aspectos de estilo clásico para Kitana, Jade y Skarlet.
Tiene proyectado su lanzamiento para el 25 de agosto. Sin embargo, no es 
el último pack que veremos lo que queda de este 2020, ya que se espera la 
llegada de uno con temática de Halloween, que debutaría el próximo 8 de 
octubre en el juego.
Si no has jugado 
Mortal Kombat 11 
puedes probarlo en 
tu consola favorita. 
Está disponible para 
PlayStation 4, Xbox 
One y Nintendo 
Switch.

Dinosaurios de Jurassic 
World invaden Minecraft

MICROSOFT ESPERA QUE EL JUEGO SIGA EVOLUCIONANDO 

Sobrevolar el mundo nunca fue tan real 
como con el nuevo FLIGHT SIMULATOR

La nueva versión 
del clásico juego 
de simulación se 
sustenta sobre tres áreas 
clave: mundo, clima y 
aerodinámica. Ya está 
disponible en Windows 10, 
Steam y Xbox Game Pass 
para PC.

Microsoft lanzó el simulador de vue-
lo “Microsoft Flight Simulator”, una 
nueva versión que muestra detalles 
como el tráfico en vivo o el clima el 
tiempo real, sobrevolando más de 
15.000 millones de edificios, carreteras 
o ríos y que desde esta semana está 
disponible en Windows 10, Steam y 
con Xbox Game Pass para PC (Beta).

Han pasado 38 años desde la prime-
ra versión del juego de simulación 
en 1982, tiempo en el que los que 
elementos como el hardware o la 
tecnología han evolucionado para 
traer un simulador de vuelo realista 
con muchas más funciones, como 
mostrar el tráfico, los animales o el 
clima en tiempo real, vistos desde 
aeronaves detalladas que van desde 
avionetas hasta jets comerciales con 
distintos tipos de itinerarios.

La nueva versión se sustenta sobre 
tres áreas clave: mundo, clima y ae-
rodinámica, convertidos en la base 
de “Microsoft Flight Simulator”, me-
jorando casi todas sus áreas además 
de contar con sistema multijugador, 
más de treinta aviones disponibles 
en la ‘Premium Deluxe Edition’, y 
treinta aeropuertos y veinte aviones 
altamente detallados en la edición 
estándar.

Factores como la velocidad y la direc-

ción precisas del tiempo, el nivel de 
humedad o la lluvia pueden activarse 
con la nueva función motor de clima, 
así como volar durante cualquier 
época del año o a diferentes horas 
del día con el modo nocturno VFR a 
través del nuevo motor de ciclo de 
día y noche, informa a Efe Microsoft.

Otra de sus nuevas funciones es el 
modelado aerodinámico, con más 
de 1.000 superficies de control por 
avión, aportando una visión realista. 
Desde naves de un solo motor a pro-

pulsores de turbo de largo alcance, 
aviones comerciales de pasajeros o 
jets ejecutivos, el simulador ofrece 
diferentes posibilidades, todas ellas 
con la cabina de vuelo específica-
mente detallada para llevar a cabo 
las diferentes funciones de vuelo.

La edición ha sido realizada par-
tiendo de la necesidad de “dar un 
salto fundamental en el género y 
redefinir lo que significa u simu-
lador de vuelo”, según Microsoft, y 
se ha llevado a cabo contando con 
datos de Azur y Bing Maps, dando 
como resultado un simulador en el 
que poder volar en VFR (reglas del 
vuelo visual), que aporta la visión 
del mundo en 3D.

A través de estos datos meteoro-
lógicos y de terreno se ha podido 
reproducir con precisión el impacto 
que tendrían las diferentes fuerzas 
sobre una aeronave en vuelo, redi-
señando de esta forma un nuevo 
modelo aerodinámico a partir de 
este tipo de datos, que dan como 
lugar esta última y esperada versión, 
cuya última antecesora fue lanzada 
en 2006.

El simulador, ya se ha convertido 
en el segundo juego mejor valorado 
del año por el portal Metacritic, y 
pretende seguir evolucionando y 
creciendo durante los próximos años 
a través del lanzamiento posterior de 
la simulación que llegará a finales de 
este año, según informa Microsoft.

Efe /

@eldia_cl

Player Tips

Entre las nuevas funciones, el simulador muestra el tráfico, los animales y el clima en 
tiempo real.

MICROSFT




